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ДОСКА ПОЧЕТА

В честь Великого Октября
С Л О В О  Л Е С О З А Г О Т О В И Т Е Л Е Й  

Вызываем на соревнование ергайцев
Социалистшесше обязательства 

Лайского леспромхоза
Идя навстречу 45-й годовщи

не Октября, мы, рабочие а ин
женерно-технические работники 
.Пайского леспромхоза, включа
емся в социалистическое сорев
нование в честь знаменательной 
даты и принимаем следующие 
обязательства.

1. Вьшолнить план по вало
вой продукции за 10 месяцев к 
7 ноября на 101 процент, вы-

К ОЛЛЕКТИВ завода «Рес
публика» несет трудовую 

вахту в честь всенародного 
праздника Великого Октября.' 
Высокой выработки добился 
комсомолец токарь механиче
ского участка Олег Патеюк. Мо
лодой производственник уже 
выполнил годовую норму. До 
праздника он еще даст три ме
сячные нормы. Таково обяза
тельство комсомольца.

Олег закончил школу-десяти
летку, шесть лет работает на 

заводе. В этом году молодой производственник будет заниматься 
н'а подготовител^ъных курсах, а потом продолжит учебу в поли
техническом институте.

На снимке: комсомолец Олег Патеюк.
Фото Ф. Хитриневича.

Ш Ш Т Ь  КНИЖНУЮ ТОРГОВЛЮ
Книга... Первоклассник с вол

нением берет в руки букварь — 
первый учебник будущего сталева
ра и ученого, космонавта и инже
нера. И с тех пор он уже до конца 
жизни не расстается с книгой.. Она 
помогает ему совершенствоваться 
в избранной профессии, узнавать 
обо всем, что известно сейчас че
ловечеству. С каждым годом у нас 
становится все больше книголю
бов. Одни идут в библиотеки, чи
тальные залы. Другие предпочита
ют купить книгу в магазине, созда
ют личные библиотеки. И надо по
стоянно улучшать торговлю кни
гой, пропаганду литературы.

Книготоргующие организации 
нашей области несколько улучши
ли свою работу. За последние че
тыре года продажа книг в системе 
облпотребсоюза, например, увели
чилась в полтора раза. В Парабель- 
ском, Чайнском, Зырянском и не
которых других районах открыты 
новые специализированные книж
ные магазины, а всего в области 
работают 17 специализированных 
книжных магазинов потребкоопера
ции, семь магазинов обллесурса.

Все большее распространение 
получают прогрессивные формы 
книжной торговли — открытый до
ступ покупателей к книгам, работа 
продавцов на общественных нача
лах. Киоски без продавца, лотки 
открыты на заводах резиновой обу
ви, подшипниковом и ряде других 
предприятий Томска, во многих 
районах.

14 специализированных книж
ных магазинов облпотребсоюза, не
которые магазины облкниготорга 
перешли на бесприлавочную тор
говлю.

На предприятиях, в учреждени
ях и учебных заведениях Томска 
работают 1.030 общественных рас
пространителей. В первом полуго
дии нынешнего года ими продано 
книг на 11,5 тысячи рублей. Ра
ботница Парбигского райпотребсо
юза Г. Т- Нужина только за пять 
месяцев этого года распространила 
книг на 50 рублей, секретарь ком
сомольской организации Богашев- 
ской средней школы Н. Ковалева
— на 100 рублей, ученица Тегуль- 
детской средней школы В. Косина
— на 90 рублей.

Работники прилавка чаще стали 
организовывать книжные базары, 
недели книги.

Но многие райпотребсоюзы из 
года в год не выполняют планов по 
книжной торговле. Особенно плохо 
организована торговля книгами в 
Асиновском, Тегульдетском, Бак- 
чарскои районах. Не выполняют 
планы многие магазины обллес
урса, облкниготорга.

В области слабо растет книго
торговая сеть. Так, в Томске необ
ходимо было предоставить помеще
ния для пяти книжных магазинов, 
а получил книготорг лишь одно по
мещение. Ещё в 1956 году было 
принято решение о строительстве 
в Томске новой книжной базы. Но 
ее так и нет.

Многие руководители райпотреб
союзов и магазинов рассматривают 
книжную торговлю как «довесок» 
к основной работе. Они слабо внед
ряют прогрессивные формы тор
говли на селе, плохо организуют 
подворные обходы, разносную и 
развозную торговлю. Плохо при
влекают общественность к прода
же литературы в Зырянском, Мол- 
чаковском, Пышкпно-Троицком и 
некоторых доугих районах.

В ряде районов основное внима
ние уделяют лишь специализиро

ванным книжньш магазинам, забы-. 
вая об остальных. Так случилось 
в Колпашевском районе. Около по
ловины плана книжной торговли 
приходилось на Тогурский магазин, 
вторая половина — на остальные 
35 магазинов. Специализированные 
магазины должны помогать осталь
ным магазинам в организации 
книжной торговли, а не подменять 
их.

В области слабо растет сеть на
родных магазинов и киосков. В 
Томске, например, было 3 народ
ных книжных магазина: на спич- 
файрике «Сибирь», электромехани
ческом заводе и в школе № 9. Те
перь работает лишь один. Надо до
биться, чтобы на каждом пред
приятии, в колхозе, учебном заве
дении был книжный киоск без про
давца, увеличивать количество на
родных магазинов.

Облкниготоргу следует лучше 
поставлять литературу магазинам 
потребкооперации. Бывают слу
чаи, когда закары облпотребсоюза 
не выполняются или выполняются 
с большем опозданием.

Во многих книжных магазинах 
беден выбор литературы. В мага
зинах Колпашевского, Кожевни- 
ковского и некоторых других рай
онов мало литературы о XXII съез
де КПСС, массовой политической 
литературы. Мало книг о передо
вом сельскохозяйственном опыте, 
плакатов выпуска 1962 года. А 
между тем плакаты, например, есть 
на базах райпотребсоюза, а кое-где 
— на базах сельпо. Зато ненуж
ной, устаревшей литературы пред
лагается читателям много. В Том
ском районе, например, еще недав
но были книги Жуковского — из
вестного сибирского травопольщи- 
ка. В магазинах обллесурса недо

статочно литературы о передовой 
технологии лесоразработок и лесо
сплава. Сельмаги и райпотребсоюз 
Колпашевского района не заказали 
на 1962 год литературу по сель
скохозяйственному опыту.

Нужно, чтобы каждый магазин, 
райпотребсоюз представлял хоро
шо обоснованные заявки на все ви
ды литературы. К обсуждению те
матических планов из^^ртельств, со
ставлению заказов следует привле
кать широкую общественность, спе
циалистов сельского хозяйства и 
промышленности, ученых, студен
тов.

Работники Томского книгоизда
тельства должны лучше помогать 
книготоргующим организациям, ак
тивнее участвовать в пропаганде 
книг.

Следует серьезно улучшить ра
боту бибколлектора. Его сотруд
ники иногда формально подходят к 
комплектованию библиотек, не учи
тывают спрос на.книги в сельской 
местности.

В большинстве даже специализи
рованных магазинов нет тематиче
ской расстановки книг, отсутству
ют картотеки имеющейся в прода
же литературы. Покупатель тра
тит много времени на поиски нуж
ной книги. Надо постоянно повы
шать культуру торговли, квалифи
кацию продавцов. За прилавки в 
качестве консультантов следует 
приглашать специалистов разных 
областей знаний.

Организация книжной торговли 
должна быть постоянно в центре 
внимания райкомов КПСС, райис
полкомов, общественных организа
ций. Торговля книгами — не ком
мерческое дело, а часть общепар
тийной и государственной работы 
по коммунистическому воспитайиго 
трудящихся.

везти сверх задания 4,5 тысячи 
кубометров древесины.

2. Добиться комплексной вы
работки на одного списочного 
рабочего за 10 Месяцев 364 ку
бометра при плане 353 кубомет
ра.

3. Обеспечить выработку на 
работающий механизм: на тре
левочный трактор ТДТ-60 — на 
трелевне 11.000 кубометров, на 
трелевке с погрузкой— 8.500 ку
бометров.

На погрузке хлыстов лебед
кой — 29.000: кубометров. На 
вывозке автомашиной МАЗ — 
5.700 кубометров, ЗИЛ — 
5.000 кубометров, паровозом —

■ 33.500 кубометров древесины.
4. Снизить себестоимость 

1 кубометра вывезенной и раз
деланной древесины на 2 про
цента.

5. Выполнить годовой план 
по сбору живицы к 7 ноября и 
дать 36 тонн живицы сверх пла
на.

6. Вызываем на социалисти
ческое соревнование в честь Ок
тябрьской революции Ергайский 
леспромхоз.

По поручению коллектива ле
созаготовителей Лайского лес
промхоза обязательство подпи
сали:

А. СКОРОБОГАТОВ, ди
ректор леспромхоза; П. ДУБ
РОВИН, секретарь партийной 
организации; А. ДОКУНИН, 
зам. председателя рабочкома; 
И. ЩУПИКОВ, секретарь ко
митета комсомола.

годовой ПЛАН-
К 25 ДЕКАБРЯ

Подсчитав свои возможности, ор
ловские механизаторы решили раз
вернуть в лесосеках соревнование 
трактористов, шоферов, бензопиль. 
щиков за лучшее и полное исполь
зование каждого механизма с таким 
расчетом, чтобы годовой план по вы
пуску валовой продукции выполнить 
к  25 декабря и дать сверх плана 
продукции на 40 тысяч рублей.

Предусмотрено снизить себестои
мость одного кубометра леса на 1,2 
■процента против плана и добиться 
за счет этого экономии 19.635 руб
лей.

Конкретно указаны рубежи про
изводительности труда каждого ме
ханизатора: трактористы, работаю
щие на тракторе ТДТ-40,. решили 
трелевать за смену 44 кубометра 
леса при норме 40, на тракторе 
ТДТ-60 на прямой вывозке— 45 ку 
бометров при норме 40, шоферы да
ли слово вывозить на машинах 
ЗИЛ-57 до 46 кубометров древеси
ны при плане 40,8.

'За счет бережной эксплуатации 
техники коэффициент использо'вания 
решено довести по тракторам до 83 
процентов, автомашинам —  до 84 
процентов. На 8 процентов сократить 
сроки простоя машин в ремонте.

П. БОГДАНОВ,
мастер Орловского леспромхоза.

ПО ПРЕДСТАВЛЕНИЮ ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ УП
РАВЛЕНИЙ ЗА УСПЕХИ, ДОСТИГНУТЫЕ В ПЕРИОД 
ОСЕННЕ-ПОЛЕВЫХ РАБОТ, НА ОБЛАСТНУЮ ДОСКУ

ПОЧЕТА ЗАНОСЯТСЯ:
«

Колхоз имени Ленина Парбигского района (председатель 
колхоза тов. Ткачев П. Г-, секретарь парторганизации тов. 
Фролов П. И., агроном тов. Кравченко А. Н.), выполнив
ший план продажи хлеба государству и полностью засы
павший семена под урожай 1963 года. Колхоз продолжает 
продавать хлеб государству в счет обязательств.

Колхоз «Советский Север» Парбигского района (предсе
датель колхоза тов. Денисов А. И., секретарь парторгани
зации, он же агроном колхоза тов. Комиссаров П. 3.), вы
полнивший план продажи хлеба государству и полностью 
засыпавший семена под урожай 1963 года.

Колхоз имени Калинина Асиновского района (председа
тель колхоза тов. Жохов Б. М., секретарь парторганизации 
тов. Климов Ю. М., агроном колхоза тов. Покалев А. Д.), 
выполнивший план продажи хлеба государству и полно
стью засьшавший семена под урожай 1963 го'да.

Богдашкин А. К. — комбайнер колхоза имени XXI 
съезда КПСС Кожевниковского района, убравший 43,9 
гектаров зерновых и зернобобовых культур при хорошем 
качестве и ежедневно перевыполняющий нормы.

Найдуков В. С. — комбайнер колхоза имени XXI съезда 
КПСС Нощевниковского района, убравший 427 гектаров 
зерновых и зернобобовых культур при хорошем качестве и 
ежедневно перевь'.полнйющий нормы.

Андреев С. И. — комбайнер, колхоза «Заветы Ленина» 
Кожевниковского района, убравший 421 гектар зерновых 
и зернобобовых культур и ежедневно перевыполняющий 
нормы.

Арзамасцев И. Е. — комбайнер колхоза «Искра» Криво- 
шеинского района, убравший 306 гектаров зерновых и зер
нобобовых культур при хорошем качестве и ежедневно 
выполняющий нормы.

Медведев В. И. — комбайнер колхоза имени Карла 
Маркса Зырянского района, убравший 420 гектаров зерно
вых и зернобобовых культур и ежедневно перевьшолняю- 
щий нормы.

Новый рекорд горняков К узбасса
КИСЕЛЕВСК, 14 сентября. (ТАСС). 

Новый всесоюзный рекорд на подзем
ной добыче угля установил коллектив 
шахты «Суртаиха». В минувшем ме
сяце выработка на каждого рабочего 
превысила здесь 116 тонн —  это в 
два с лишним раза больше среднего 
показателя, достигнутого в целом по 
Кузнецкому бассейну. С подъездных 
путей шахты отошел 40-й в этом го
ду эшелон с топливом, добытым 
сверх задания.

Сейчас шахтерский коллектив стал 
на предоктябрьскую вахту и обязал
ся к  всенародному празднику поднять

В 7 Ш ВР8-2 ТЫСЯ 0ВО11ИТОВ ЛИ11CBEPIВЛАВ»
Лесозаготовители Подольского ле

сопункта Бакчарстсого леспромхоза 
по примеру . рабочих Парабельского 
и Колпашевского леспромхозов встали 
на трудовую вахту в честь 45-й го
довщины Октября. На расширенном 
заседании цехового комитета коллек
тив лесопункта обсудил обращение 
парабельских и колпашевских лесоза
готовителей, принял обязательство 
досрочно выполнить 10-мееячный 
план лесозаготовок и дать к  праздни
ку  45-й годовщины Октябрьской ре
волюции 2 тысячи кубометров леса 
сверх плана.

В сентябре малые комплексные 
бригады решили заготовить вместо 
7 тысяч кубометров, предусмотрен
ных планом; 8 тысяч кубометров дре
весины.

С первых дней предоктябрьского 
соревнования лесозаготовители ус
пешно выполняют свое обязательство.

При дневном задании 280 кубометров 
они вывозят на нижний склад по 
31 0— 320 кубометров древесины.

Высокой производительности труда 
добился мастерский участок тов. 
Бойко. В сентябре коллектив участка 
решил при плане 3.500 кубометров 
заготовить не менее 4.000 кубомет
ров делового леса. Бригада передово
го тракториста А. Смирнова при нор
ме 45 кубометров грелюет в день до 
7 0 — 72 кубометров леса.

Высокой выработки добиваются 
трелевочные бригады И, Константи
нова, А. Ханжина и другие. При нор
ме 36 кубометров они подтрелевыва- 
ют к  погрузочной площадке по 45— 
50 кубометров леса в день.

На погрузке древесины на желез
нодорожные сцепы отличных резуль
татов в труде добилась погрузочная 
бригада лебедчика В. Колесова. Она 
выполняет задания на 140— 150 
процентов. Мастер тов. Ясницкий

предложил механизировать с по
мощью погрузочной лебедки холостой 
перенос троса. Это значительно облег
чило труд чокеровщиков при погруз
ке древесины, увеличило производи
тельность их труда на 20 процентов. 
Приспособление тов. Ясницкого вне
дрено на всех мастерских участках 
лесопункта.

Борясь за лучшее использование 
техники, администрация лесопункта 
улучшила обслуживание ■' и ремонт 
тракторов в лесу. Слесари В. Хан- 
жин, Г. Абызов и их товарищи свое
временно готовят к  работе все трак
торы мастерского участка.

В дни предоктябрьской трудовой 
вахты коллектив лесопункта решил 
на 5 процентов повысить производи
тельность труда и на столько же 
снизить себестоимость древесины.

В. видягин,
начальник производственного
отдела Бакчарскоге лесопункта.

ЗАПАДНО-УКРАИНСПАЯ ГРЭС
. ВУРШТЫН (Станиславская 

область). 13 сентября. (Корр. 
ТАСС). К строительной площад
ке одна за другой подходят авто
машины, Врезаются в грунт экс
каваторы, бульдозеры, подня
лись в небо стрелы подъемных 
кранов. Сооружается бетон

ный завод Западно-Украинско)! 
ГРЭС — крупной стройки семи
летки. Работать станция будет 
на угле Львовско-Волынского 
бассейна. Первая ее очередь 
должна быть пущена в  1.965 ГО

ДУ- I

Стройка готовится к большо
му размаху работ. Растет жилой 
городок строителей и энергети
ков, По своим размерам он пре
взойдет районный центр Бур- 
штын. На площадку прибывают 
новые группы рабочих.

Р У К И  П Р О Ч Ь
☆ ☆ ☆

СССР— Кубе верный друг.
Корреспонденты ТАСС передают: 
Тысячи рабочих московского заво

да «Фрезер» собрались на митинг 
протеста против военных провокаций 
американских империалистов. Вы
ступившие на митинге рабочий Г. Ко
валев, технолог 3. Прошлякова, за
меститель директора завода Е. Ш и
ряев и другие с воодушевлением го
ворили о крепнущих связях коллек
тива с кубинскими друзьями. Завод 
выполняет д.чя Кубы различные зака
зы. Все это —  мирная продукция 
для заводов и фабрик, для сельского 
хозяйства Острова свободы. Мы и 
впредь, говорили выступавшие, бу
дем выполнять заказы героического 
кубинского народа. Пусть это будет 
нашим вкладом, который поможет

кубинским друзьям построить но
вую, счастливую жизнь.

«Руки прочь от Кубы!», —  эти 
слова громко звучат на многолюд
ных .митингах, проходящих в горо
де Ленина. Вальцовщик завода 
«Красный выборжец» И. Литвинен
ко сказал:

—  Советское правительство во
время предупреждает заокеанских 
поджигателей войны —  не играйте 
е огнем!

Многолюдный митинг состоялся на 
судостроительном заводе имени Жда
нова. Выражая мысли своих товари
щей, судосборщик П. Лецкий заявил 
под одобрительные возгласы собрав
шихся, что Советский Союз протяги
вает руку дружбы всем странам, всем

народам мира, в том числе и наро
дам США, чтобы общими усилиями 
добиться установления на нашей пла. 
нете прочного, нерушимого мира.

Участники митинга одобрили ре
шение Советского правительства о 
приведении Советских Вооруженных 
Сил в состояние наивысшей боевой 
готовности.

«Американские агрессоры своими 
провокационными действ-иями вновь 
резко обостряют международную об
становку. В ответ н4 происки агрес
соров таджикские тексти.чьщики обе. 
щают работать еще лучше и своим 

трудом крепить дело мира»,— такую 
резолюцию принял на митинге семи
тысячный ! коллектив Душанбинского 
текстильного комбината. (ТАСС).

О т и м е н и  64 м и л л и о н о в
Заявление ВЦСПСВсесоюзный Центральный Совет 

Профессиональных Союзов от имени 
64 миллионов членов советских 
профсоюзов, всех рабочих и 'сл уж а 
щих СССР полностью поддерживает 
и одобряет выраженную в заявлении 
TA(iC твердую д . решительную* пози

цию Советского правительства в свя
зи с политикой военных провокаций, 
проводимой империалистами США в 
отношении революционной Кубы.

От имени рабочих и  служащих на

шей страны ВЦСПС заявляет, что в 
случае агрессии на Кубу се народ не 
останется одиноким. Наш рабочий 
класс, все советские трудящиеся бу' 
дут на его стороне.

(ТАСС).

К У Б Ы !
☆  -й-

Телеграмма Советского 
комитета защиты мира

Советский комитет защиты мира 
направил Кубинскому национальному 

совету движения за мир и суверени
тет народа телеграмму. В ней гово
рится:

«В час, когда над Островом свобо
ды снова собираются темные тучи 
военной .угрозы, все советские люди 
шлют мужественному кубинскому на
роду выражения своей самой горячей 
братской солидарности и твердой 
всемерной поддержки перед лицом 
провокаций со стороны правящих 
кругов США.

На стороне героической Кубы — 
все честные люди мира. Защита сво
боды и независимости Кубы —  это 
борьба за сохранение мира, в котором 
кровно заинтересованы все народы. 
Советские сторонники мира глубоко 
убеждены в том, что объединенные и 
решительные действия миролюбивых 
сил могут заставить агрессивные 
круги США отказаться от опасной

политики провокаций и военных 
авантюр.

В наше время можно предотвратить 
мировую термоядерную войну и зало
жить прочные основы мира на земле. 
Этим высоким целям посвящают сей
час свои усилия друзья мира на всех 
континентах, которые проводят в 
жизнь идеи Всемирного конгресса за 
всеобщее разоружение и мир, дают 
отпор агрессивным силам,, добива
ются избавления человечества от бре
мени вооружений и опасности ■ ядер- 
ной катастрофы.

Вместе со всеми людьми доброй во
ли мы, советские сторонники мира, 
требуем: Руки прочь от Кубы! Пре
градим^ дорогу силам войны!

Шлем Кубинскому комитету защи
ты мира и в его лице всем мужест
венным защитникам мира Кубы сер
дечные приветы, пожелания успехов 
в нашей общей совместной борьбе за 
прочный мир во всем мире».

месячную выработку рабочего еще на 
полторы— две тонны.

Но и' это не предел, говорят горня
ки. Мы ставим своей ближайшей за
дачей— ежемесячно добывать по 120 
тонн коксующегося угля на рабочего.

^̂ □DDnDnaonDDaDaDDaaDDDDDDDDQC

Oli утверждении 
районных 

избирательных 
номиссий

РЕШЕНИЕ № 657 ИСПОЛНИ
ТЕЛЬНОГО КОМИТЕТА ТОМ
СКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯТЦИХСЯ
гор. Томск 14 сентября 1962 года

В соответствии со статьей 52-й 
«Положения о выборах,в краевые, 
областные, окружные, районные, 
городские, сельские и поселко(вые 
Советы депутатов трудящихся 
РСФСР» исполнительный Комитет 
решил:

утвердить районные 'избиратель
ные комиссии по выборам в  Ленин
ский и Кировский районные Сове
ты депутатов трудящихся гор. Том
ска.
1. ПО ЛЕНИНСКОМУ РАЙОНУ

Предсейатель избирательной ко
миссии Вакс Илья Яковлевич — от
первичной коммунистичеокой орга
низации шпалопропиточного заво
да;

за.меститель председателя изби
рательной комиссии Голубев Вла
димир Иванович — от коллекти
ва рабочих, инженерно-техниче
ских работников и слу:кащих пред- 
приятил:

секретарь избирательной комис
сии Германович Валентина Мала- 
хиевна — от профсоюзной органи
зации областного архива.

Члены избирательной комиссии:
Малиновская Елена Михайловна 

— от коллектива рабочих, инженер
но-технических работников и слу
жащих завода резиновой обуви, 
Лапина Ираида Николаевна —  от 
коллектива учителей школы № 28, 
Стерихова Альбина Сергеевна — 
от организации Всесоюзного ,Ле- 
пинского Коммунистического Сою
за Молодежи Ленинского района, 
Соколова Клавдия Александровна

от коллектива научных работни
ков инженерно-стро'итедьного ин
ститута, Вахтин Валерий Филиппо
вич — от коллектива врачей и 
младшего медперсонала онкологи
ческого диспансера, 'Осадчнй Па
вел Макарович — от коллектива 
рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих ЦРММ.
2. ПО КИРОВСКОМУ р а й о н у

Председатель избирательной ко
миссии Чудинов Алексей Яковле
вич — от коллектива рабочих, ин
женерно-технических работников и 
служащих Томской ко!Мплексной 
экспедиции;

заместитель .председателя; изби
рательной комиссии Черненко Аль
берт Константинович — от район
ной коммунистической организа
ции Кировского района;

секретарь избирательной ' комис
сии Касаткина Валентина Никола
евна — от коллектива работников 
областного банка.

Члены избирательной комиссии:
Халина Тамара Тимофеевна — 

от коллектива работников област
ного банка, Яковлев Дмитрий 
Ильич - -  от первичной ком.муии- 
стической организации областного 
управления охраны общественного 
порядка, Милютина Августина Вис
сарионовна — от коллектива вра
чей и медперсонала поликлиники 
№ 1, Бубнова Зоя Харитоновна — 
от коллектива учителей школы 
№ I , Горбатко Георгий Григорь
евич — от профсоюзной организа
ции завода «Сибэлвктрбмотор», 
Колбышев Борис Иванович — от 
районной организации Всесоюзно
го Ленинского Коммунистическога 
Союза Молодежи Кировского рай
она.

Председатель горисполкома 
Г. ГРАНОВЕСОВ.

Секретарь горисполкома
А. ТРЕТЬЯКОВ.
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Заканчивается лодготовка к  ново
му учебному году з  сети политиче
ского просвещения в партийной орга
низации мединститута. В предстоя
щем учебном году перед учеными, 
преподавателям^, всеми работниками 
института стоит задача да.чьнейшего, 
более глубокого изучения теоретиче
ских проблем, ваддзинутых XXII 
съездом КПСС. Более глубокое изуче
ние материалов XXJI съезда партии! 
и новой Программы Щ С С  очень важ
но для работников ш ститута  еще »  
потому, что они призваны организо-i 
вать дальнейшее разт'жнение мате-i 
риалов съезда партии л новой Про-; 
граммы КПСС среди студентов, при-i 

■нять участие в пропагащде этих ма-j 
териалов среди трудящи1хся области.) 
В наше время нельзя быть настоящим! 

воспитателем, учителем;, ученым, не! 
обогатив себя глубоким знанием за-, 
дач коммунистического сггроительст- 
ва, не определив своего места и роли| 

в их выполнении.
Подготовка к  новому учебному ro-j 

ду в сети полйтическшго п|р01свеще-, 
ния в институте начала»сь еще в кон-j 
це прошлого учебного пода. В мае— | 
начале июня на факультетах прошли; 
открытые партсобрания, на которых! 
были обсуждены итоги работы сети> 
политического просвещения. В конце' 
июня партийное бюро института ут- i 
вердило сеть политического просве
щения на 1962— 63-й учебный год. 
Руководителями семинаров утверж
дены проректоры, профессора —  за
ведующие кафедрами, клиниками, ко- 

■торые имеют бо.чьшой опыт пропаган
дистской работы.

Организованно и активно проходи
ло изучение материалов съезда в 
прошлом учебном году на философских 
семинарах. Например, очень активно 
проходили занятия на семинарая, ко
торыми руководили профессора Федо
тов Н. П., Карпов С. П., Шубин Н. В., 
Альбицк'ий Б. А., Фетисов А. Г., до
цент Ломов Н. И. Посещаемость всех 
семинаров была высокой.

Чаще всего на семинарах слушате
ли выступали с докладами. Осталь
ные дополняли докладчиков. /

Проводились семинары и без пред
варительных докладов, в форме бе
сед. В семинаре, которым ру
ководил профессор Федотов Н. П., 
первые два занятия проводились 
в форме докладов, с которыми 
выступали 3— 4 человека, осталь
ные выступали содокладчиками. 
.Каждому слушателю за месяц до 
занятия выдавался план и указатель

литературы. Hfe опыт показал,, что 
докладчики готовились, а содоклад
чики и остальные слушатели прихо
дили почти не подготовланными. 
Чтобы повысить активность унастни-/ 
ков семинара, занятия стали n p o B o -V ' 
дить без докладчиков. В собйседова^л” 
НИИ должны были принимать участие 
все товарищи. Семишар продолжался 
2 часа, И за это время успевали вы
ступить все, а некоторые слушалели, 
—  по два, три раза.

Большое внимание уделялось на 
семинарах теме: «Вобпитание ?нового 
человека —  практическая ' задача 
коммунистического строительства»/ 
Обсуждение этой темы связывйлоръ с 
повседневной практической, учебно- 
воспитательной, научной и лечебной 
работой.

При изучении темы; «Создащие ма
териально-технической базы Комму
низма —  главная экономическая за
дача партии и советского народа» 
подробно обсуждало^ вопрос .о разви
тии медицинской науки и здр|авоохра- 
нения, о связи медицины с физикой, 
химией и другими науками, о значе
нии кибернетики для биологии и ме
дицины, развитии биофизики.

В работе философских семинаров 
были и недостатки. Основной недо
статок состоял в том, что часто док
ладчики, освещавшие тот или иной 
вопрос, в основном только пересказы
вали содержание .Программы КПСС, 
не раскрывая глубоко главные корен
ные вопросы, слабо связывали тео
ретические проблемы с практически
ми делами слушателей. Наблюдалось 
стремление к  простому пересказу 
всех положений и т. д. Отсюда ос
новной элемент всякого доклада —  
аргументация, доказательства отсут
ствовали. Не все слушатели одинако
во хорошо готовились к  , занятиям. 
Была недостаточной связь участни
ков семинаров с кафедрами общест
венных наук института.

Партийное бюро института и фа
культетов еще недостаточно четко ру
ководило сетью политического про
свещения. Мало уделялось внимания 
работе кружков, объединяющих рабо
чих и  служащих института, а такл:е 
группам политинформаций.

В предстоящем учебном году, как 
и в прошлые годы, для руководителей 
семинаров и кружков создаются при 
кафедрах общественных наук цон- 
сультационные пункты.

Б. ИВАНОВ, 
член партбюро мединститута.

0 1 т ш Ш ч 1 с г ы о
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Труд и честь неотделимы
Колхозники сельхозартели „Комсомолец'' Асиновского 

района обсуждают статью Н. Г. Заглады

НЕ С П Е Ш А ...
«...О .проведении итоговых заня

тий знали все: и пропагандисты, и 
секретари цеховых партийных и 
комсомольских организаций, а заня
тия в большинстве кружков сорва
лись...» Эти строки из протокола од
ного из заседаний партийного бюро 
Томского электромеханического за
вода —  лишь один из штрихов, ха
рактеризующий организацию учебы 
в сети партийного просвещения в 
минувшем учебном году. Отрицатель
но сказались на ходе учебы ошибки, 
допущенные при комплектовании се
ти, слабый контроль за работой не
которых кружков.

Итоги работы всех кружков поли
тического просвещения были подве
дены 6 июня на заседании партий
ного- бюро. Тогда же было решено: 
комплектование сети партийного 
просвещения на 1962— 1963 учеб
ный год начать немедленно и закон
чить... до 20 июля.

Полтора месяца —  срок нема
лый. За это время можно было сде
лать многое. Но, к  сожалению, он 
успокоил ка к  членов партийного бю
ро, так и  секретарей цеховых пар
тийных организаций. И... о решении 
бюро вспомнили только в конце 
августа.

—  Как идет сейчас подготовка к  
новому учебному году? —  с таким 
вопросом обратились мы к  замести
телю секретаря партийного бюро 
завода тов. Николаеву.

—  Спросите лучше у  члена парт
бюро тов. Матусова. Ему поручена 
организация и контроль за выпол
нением решения бюро.

—  Секретари цеховых партий
ных организаций знают о сроках 
представления списков слушателей 
кружков, начале учебного года, —  
проинформировал нас тов. Матусов. 
—  А вот в каком состоянии и как 
ведется комплектование сети, отве
тить пока затрудняюсь.

«Намечаем, ждем...» Эти слова в 
полной мере отражают сейчас под
готовку на заводе к  новому учебно
му году,

Мною ошибок в организации по
литической учебы допустила в прош
лом году гюртийная организация це
ха Xs 2. Здесь было создано два 
кружка. Один вел начальник цеха 
тов. Цукублин, другой —  секретарь 
цеховой партийной организации тов. 
Терпугова. Но, по откровенному 
признанию пропагандистов, круж ки 
эти были полудействующими.

—  На отдельных занятиях, —  
рассказывает- тов. Терпугова, —  
присутствовала едва ли одна треть 
слушателей;

Кая же здесь готовятся к  новому 
учебному году?

Думаем, что половина коллек
тива цеха будет охвачена всеми ви
дами учебы, —  заверили тт. Цукуб
лин и Терпугова.

Заведомо зная о том, что только 
половина рабочих будет учиться, 
партийная организация совершенно 
не беспокоится и не задается целью 
добиваться выполнения насущного 
требования: «Учиться должен каж 
дый». Не собираются здесь прово
дить комплектование кружков по 
принципу; «Смена —  кружок, ма
стер —  пропагандист».

Странную позицию занимает пар
тийная организация цеха, когда 
речь заходит о привлечении к  про
пагандистской работе командиров 
производства.

—  Может быть, где-нибудь и воз
можно поручать руководство круж 
ками мастерам, но только не у  нас, 
—  в один голос заявили тт. Цукуб
лин и Терпугова. —  И без того они 
очень заняты, сами работают на 
станках. Да и навряд ли они спра
вятся с таким поручением.

Последнее явно вызывает сомне
ние. Большинство мастеров —  люди, 
имеющие среднетехническое образо
вание.

Не спешат с комплектованием 
кружков в кузнечно-термическом 
цехе.

Нем занят в эти дни методический 
совет, который некогда был создан 
при кабинете политического просве
щения на общественных началах? 
Он— «на каникулах». Заведующий 
кабинетом в отпуске, а члены совета 
считают: «Придут программы для 
занятий —  размножим, вручим ру- 
ководите.чям кружков. Помогать 
комплектовать кружки, подбирать 
пропагандистов — ■ не наше дело».

Вот так, не спеша, почти самоте
ком идет подготовка к  началу учеб^ 
нбго года в сети партийного просве
щения на заводе. И кто знает, не 
состоится ли еще одно заседание 
партийного бюро, в решении которо
го, возможно, запишут: «О подготовке 
знали все, а она все-таки прошла 
крайне неорганизованно». ,

Н. ИГНАТОВСКИЙ.

I

СЕДЬМАЯ
КОКСОВАЯ...

«  БЛЯБИНСК. На Челя- 
п й  бинском металлургиче
ском заводе выдала первую 
продукцию новая коксовая 
батарея. Кроме батареи, со
оружен це.лый комплекс хи
мического производства по 
переработке отходов, полу
чаемых при коксовании уг
лей.

Новая батарея значитель
но отличается от старых аг
регатов подобного типа. Она 
сделана из сборных конст
рукций. Это позволило на
много сократить сроки строи
тельства. Вес наземной ча
сти угольной башни умень
шен на 2.600 тонн.

На снимке: отделение по 
производству сульфата аммо- 

.Иня. , ^
(Фотохроника ТАСС). •

Колхозники селыоз- 
;  артели «Комсомолец» 
S Аслновското района при- 
;  лагают немало труда 
■для подъема всех отрас- 
Злей своего хозяйства. В 
S этом году они первыми
■ в области 2 сентября за 
5 25 рабочих дней закон- 
3 чили уборку всех куль- 
!  тур, за исключением 45
■ гектаров картофеля и 
3 32 гектаров сахарной 

‘3 свеклы.
1 Механизаторы решили
■ с осени подготовить зем- 
3 лю под весь яровой 
3 клин. Уже вспахано бо. 

(■лее 1.200 гектаров из 
•2 .0 0 0 . Все гусеничные 
3 тракторы работают на 
5 поле круглосуточно.
■ Но в работе и хлеборо- 
3 бов, и животноводов еще 
5 много крупных недостат. 
!  ков. Колхозники собра- 
;  ли только по 8,9 центне. 
3 ра зерновых с гектара

,3 п р и  обязательстве 15. 
J 3 Поэтому план продажи 

хлеба государству кол- 
3 хоз не выполнил. Дояр, 

ки  не выполнят свои
2 обязательства по надоям
■ молока. За 8 месяцев 

^  3 они получили только по
5 1.490 килограммов моло- 

обяза-

1

■ ка при годовом 
тельстве 2.400.

Успех дела решают люди, их чест
ный и добросовестный труд. А все ли 
колхозники сельхозартели «Комсомо
лец» дорожат своей Трудовой честью?

Нет, далеко не все. Вот почему 
письмо передовой украинской кол
хозницы Надежды Григорьевны За
глады всколыхнуло всех механизато
ров и животноводов.

Колхозники решили обсудить 
статью Н. Г. Заглады на общем собра
нии сельхозартели, чтобы откровенно 
поговорить о том, как работать даль
ше, чтобы вывести на чистую воду 
рвачей и бездельников, у  которых нет 
ни чести, ни совести.

Председатель сельхозартели П. А. 
Параев с уважением говорил на соб
рании о лучших людях колхоза.

Молодой комбайнер В. Казаков уб
рал 281 гектар хлебов. Это лучший 
результат в хозяйстве. Как честных 
и добросовестных людей, знают в кол
хозе трактористов В. Каширу и Г. Ко
сенкова. Они хорошо поработали во

время урожайной страды. Теперь ме
ханизаторы часто перевыполняют 
сменные нормы на вспашке зяби. 
По-ударному трудятся колхозные шо
феры Г. Иванов, М. Винивитин, 
И. Хорунжин. В жизни и в труде 
примером для других служат доярки
A. Аринина, А. Недоспасова, Е. Иса
ева, М. Хорунжинл, М. Петрова и 
И. Звейникс. Им первым в колхозе 
присвоено звание ударниц коммуни
стического труда.

—  Если бы все колхозники рабо
тали так, как трудятся передовики, 
наш колхоз мог бы стать лучшим хо
зяйством области, —  говорит П.‘ А. 
Параев. —  Однако быстрый подъем 
полеводства и животноводства тормо
зят расхлябанность, нерадивость от
дельных членов артели.

Тракторист Леонид Евтушенко си
стематически пьянствует, часто не 
выходит на работу. За 7 месяцев он 
прогулял 45 дней. Механизатор Пет
ров прогулял с начала года 30 рабо
чих дней.

Возмутительно ведет себя тракто
рист Степан Винивитин. За все лето 
он ни разу не выполнил сменной нор
мы. ifa  В'слашке зяби дорог каждый 

трактор, но машина Винивитина ча
сто простаивает без дела: тракторист 
пьянствует. Недавно Винивитин да
же работал пьяным. Весь вспахан
ный ИИ участок земли агроном забра
ковал.

—  Надежда Григорьевна Заглада 
права: много лучше шли бы Дела в 
наших хозяйствах, если бы у  каж 
дого колхозника сердце болело за 
свой участок работы и за общее дело. 
Колхоз терпит немало убытков из-за 
низкой сознательности отдельных 
колхозников, —  начал свое выступ
ление звеньевой льноводческого зве
на iNs 1 М. И. Чернышов.

Нынче колхоз быстро убрал лен, 
но главную задачу льноводы все же 
не решили. Свое обязательство —  
получить по 3 центнера семян льна с 
гектара —  не выполнили.

Льноводы второй полеводческой 
бригады получили всего по 1,6 цент
нера семян льна с гектара. Почему? 
Звеньевой льноводческого звена № 2
B. С. Костенко говорит, что их нынче 
погода подвела. Но, по-моему, не по
году им надо винить, а себя.

Под лен правление колхоза отвело 
льноводам второй бригады зябь. Но 
они все же посеяли эту культуру по 
весновспашке. Зябь находилась за 8 
километров от села, а поля, вспахан
ные весной,' были под боком. Выхо

дит, звеньевой Костенко больше ду
мал не об урожае, а о том, чтобы об
легчить себе работу. Земля была под
готовлена плохо. Это также отрази
лось на урожайности.

Один из лучших комбайнеров, за
нявший на уборке хлебов второе ме
сто, В. Н. Савицкий сказал:

—  В письме Надежды Григорьев
ны Заглады мне больше всего запом
нились такие слова: «Без труда, без 
совести нынче не проживешь, не 
возьмешь таких темпов, какие запла
нированы партией». Вот я и хочу 
спросить: «До каких- пор мы будем 
терпеть у себя в колхозе людей без 
чести и совести, которые привыкли 
жить за чужой счет?»

Как дальше думает жить Николай 
Аринин? Он хороший плотник, но в 
строительную бригаду его не берут, 
хотя там позарез нужны люди. Ари
нин в любой момент может подвести. 

*Если какую-нибудь работу надо сде
лать за день, он'будет возиться с 
ней целую неделю. За что бы ни 
взялся Аринин, все у него идет через 
пень-колоду. Уж как над ним женщи
ны потешались, когда его послали се
но метать с ними. Александра Смер- 
тенко, Анастасья Смолянкина й Зи
наида Косенкова успевали по 3 — 4 
березовые волокуши нагрузить се
ном, а Аринин за это же время толь
ко с одной еле-еле управлялся. Ду
мали, что пастух из него выйдет хо
роший, послали пасти коров. Так 
снова беда приключилась: напился
пьяным, растерял по лесу все стадо.

—  Правильно сказала Надежда 
Григорьевна Заглада о совести хле
бороба. Никто ни даст нам ее со сто
роны, ни отпустит по наряду, —  го
ворил комбайнер Н. Т. Мозгов.

Пока не все еще это осознали. 
Комбайнеры и трактористы нашего 
колхоза могут показывать героизм в 
труде. Это они доказа.чи в последний 
день уборки урожая, когда в колхозе 
семью комбайнами было скоШено 
234 гектара хлебов. На каждый ком
байн вышло более 33 гектаров! Од
нако общий итог нашей работы неуте
шителен. За все лето в артели так и 
не смогли организовать круглосуточ
ное использование комбайнов на по
лях. В среднем самоходным комбай
ном мы убирали за день по 7 гекта
ров при норме 8, а прицепным ком
байном— 7,5 гектара при норме 10. 
Мы могли бы убрать урожай не за 25 
рабочих дней, а да 14— 16. Но не
которые комбайнеры все боялись пе
реработать.

РЯДОМСДЕПУТАТАМИ-ШИРОКИЙ АКТИВ
В Программе партии, принятой на 

X X II съезде КПСС, сказано; всесто
роннее развертывание и совершен
ствование социалистической демокра
тии, активное участие всех граждан 
в управлении государством, в руко
водстве хозяйственным и культур
ным строительством, улучшение ра
боты государственного аппарата и 
усиление народного контроля над 
его деятельностью —  таково глав
ное направление развития социали
стической государственности в пе
риод строительства коммунизма.

За истекший после X X II съезда 
КПСС период роль Советов в руко
водстве хозяйственным и культур
ным строительством в нашей обла
сти возросла.

Районные и городские исполкомы 
Советов депутатов трудящихся при
влекли к  своей работе новые слои 
трудящихся. В настоящее время на 
общественных началах созданы ин
спекция народного контроля при 
облисполкоме, Молчановском, Бак- 
чарском и других райисполкомах, со
веты при областном отделе здравоох
ранения и народного образования, 46 
внештатных отделов в районных и го
родских исполкомах. В них работает 
более 650 человек, имеющих опыт 
организаторской и хозяйственной 
деятельности. Например, в работе 
общественной инспекции контроля 
при облисполкоме, возглавляемой 
тов. Смольяниновым И. А., активное 
участие принимают рабочие и инже- 
нерно-тедничеекие работники заво
да резиновой обуви, хлебозавода, 
фабрики «Красная звезда», горэлек- 
троеетей, ТЭЦ № 1 и другие.

За сравнительно небольшой срок 
инспекция провела значительную 
работу. Она организовала проверку 
заготовки и хранения овощей, ра
боты торговых, заготовительных и 
коммунальных предприятий, прини
мала активное участие в подготов
ке третьей, четвертой и пятой сес
сий областного Совета, а также воп
росов на рассмотрение испо.чкома.

Неплохо начали работать внештат-

После выступления газеты „Красное знамя'"

,Под прилавком^И 1

Под таким заголовком в № 205 
газеты «Красное знамя» была 
опубликована корреспонденция о 
нарушении правил торговли заве
дующим отделом магазина № 16 
горпромторга И. Белоусовым и 
продавцом В. Кравец.

Директор Томского горпромторга 
тов, Грицае сообщил нам, ято кор

респонденция обсуждена, на сове
щании директоров и заведующих 
магазинов торга. За продажу това
ров по завышенн’ой цене заведую
щий отделом магазина № 1б Бело
усов из системы торга уволен. За 
продажу товаров без фактуры про
давцу Кравец объявлен строгий 
выговор. ' >

ные отделы при Молчановском, Кар- 
гасокском, Тегульдетском, Шегар- 
ском, Чаинском районах и Томском 
городском исполкомах. В Чаинском 
райисполкоме на общественных на
чалах работает заместитель предсе
дателя райисполкома.

Большую помощь исполкомам Со
ветов в их работе оказывают улич
ные и домовые комитеты. Их сей
час более 500. В работе этих коми
тетов активное участие принимает 
свыше 3 тысяч человек. Они по
могают районным, поселковым . и 
сельским Советам поднимать санитар
ную культуру, улучшать благоуст
ройство населенных пунктов, в про
ведении всеобуча, заготовке сель
скохозяйственных продуктов у на
селения, сохраненйи жилого фонда. 
Неплохо работают такие комитеты в 
городах Ко.чпашево, Асино, в рай
центрах Каргасок, Парабель, Кожев- 
никово.

В области создано и работает 19 
советов при районных и городских 
отделах народного образования, 18 
советов— при отделах культуры, 108 
женских советов, много клубных со
ветов, советов пенсионеров, попечи
тельских KOMHTeT№B.4npH всех шко
лах народного образования работа
ют родительские комитеты.

Большую работу в борьбе с нзт 
рушите.чяда общественного порядка 
проводят народные дружины, объе
диняющие около 20 тысяч дружин
ников. Дружины охраны обществен
ного порядка Томска, Колпашево, 
Чаннского, Царабельского, Томского 
и ряда Д Р УГ И Х  районов области пре
вратились в серьезную опору мили
ции,

В районах и городах работает бо
лее 500 товарищеских судов.

Всего в городах и районах обла
сти активное участие в работе обще
ственных самодеятельных организа
ций трудящихся принимают участие 
десятки тысяч человек. Исполкомы 
ряда районных и, городских Советов 
депутатов трудящихся ищут новые 
формы привлечения трудящихся к  
своей деятельности.

Так, Томский городской Совет 
депутатов трудящихся, в текущем 
году создал в ряде , мест горо
да общественные советы. В состав 
их вошли депутаты городского. Сове
та, председатели уличных и домовых 
комитетов, учителя, врачи, участко
вые уполномоченные милиции, пред
седатели товарищеских судов, на
чальники добровольных народных 
дружин по охране общественного 
порядка, рабочие, пенсионеры.

С помощью депутатов и при ак

тивном участии домовых и уличных, 
комитетов' и других общественных 
организаций трудящихся обществен
ные советы решают многие насущ
ные вопросы, связанные с улучше
нием эксплуатации жилого фонда, 
работы предприятий торговли, обще
ственного питания, коммунально-бы
тового и культурного обслуживания 
населения.’

Цоеле решений мартовского Цле- 
нума ЦК КПСС ряд районных сове
тов начал искать пути более широ
кого привлечения трудящихся к  
подъему сельского хозяйства обла
сти, оказанию помощи территори
альным производственным управле
ниям.

Та.ч были созданы на обществен
ных началах районные инспекции 
народного контроля по сельскому 
хозяйству.

(^•авя своей задачей осуществле
ние повседневного контроля за ис
полнением решений партии и прави
тельства по сельскому хозяйству, 
за соблюдением государственной дис
циплины, а также за вьгаолнением 
решений и рекомендаций территори
альных производственных управле
ний, инспекции народного контроля 
не только выявляют недостатки, но 
и принимают меры по их устранению.

В настоящее время в области ра
ботает более 70 инспекций народно
го контроля. В них создано 400 от
раслевых групп, охватывающих бо
лее 3 тысяч народных инспекто
ров.

Инспекции народного контроля за 
небольшой срок организовали более 
500 проверок в колхозах и совхозах, 
приняли меры по лучшему исполь
зованию механизмов, строгому соб
людению агротехники, ликвидации 
недостатков в организации пастбищ
ного содержания скота, проведению 
заготовок сельхозпродуктов. По про
веркам были внесены соответствую
щие рекомендации, и большинство 
недостатков устранено.

Естественно, что усиление обще
ственных начал в деятельности рай
онных и городских Советов области 
не только придало иМ свежие силы, 
большую целеустремленность в ра
боте, но и потребовало улучшить 
руководство общественными органи
зациями трудящихся. Однако, как 
показала проверка работы Чаннского 
и Каргасокского райисполкомов, не 
везде еще правильно решен этот во
прос. Например, работа самодеятель- 
‘ных организаций населения кое-где 
не согласовывается с работой посто
янных комиссий. Это ошибка. Пра. 
вильно поступили в тех районах и 
сельских Советах, где каждая по

стоянная комиссия опирается на 
родственные ей по характеру рабо
ты общестренные организации. На
пример, постоянная комиссия по 
культурно-просветительной работе 
действует в контакте с родитель
скими комитстами при школах, с 
советами клубов и библиотек, с жен
скими советами, комиссия по ком
мунальному хозяйству и благоуст
ройству опирается на ■ домовые и 
уличные комитеты, жилищные ко
миссии на предприятиях; комиссия 
по охране социалистической закон
ности —  на народные дружины и 
товарищеские суды. При этом сами 
постоянные комиссии более дейст
венно помогают Советам выполнять 
те большие задачи, которые постав
лены XXII съездом нашей партии.

Об усилении влияния постоянных 
комиссий, вызванном расширением 
актива, говорит их деятельность.

Постоянная, комиссия по охране 
социалистической законности и об 
щественного порядка областного Со
вета проверила, как организовано 
воспитание в коллективах предприя
тий и учреждений граждан, приня
тых на поруки, и приняла меры по 
устранению недостатков.

Постоянная сельскохозяйственная 
комиссия совместно с комиссией "по 
охране социалистической законности 
л  общественного порядка рассмотре
ла вопрос об использовании и со
хранности сельскохозяйственной тех 
ники в Зырянском, Молчановском и 
Чаинском районах.

Постоянная культурно-бытовая 
комиссия Тегульдетского райсовета 
совместно с внештатным отделом тор
говли подготовила и внесла на об
суждение районного Совета вопросы 
о работе торгующих организаций и ( 
подготовке школ, культурно-нросве- 
тительных и медицинских учрежде
ний к  работе в зимних условиях, ор
ганизовала выпо.чнение плана меро
приятий по благоустройству район
ного центра, приняла акгивное уча
стие в организации детской оздоро 
вйтельной кампании.

Исполнительные комитеты район
ных и городских Советов депутатов 
трудящихся должны сплотить во
круг себя общественные самодея
тельные организации трудящихся и, 
опираясь на них, действуя с нймл 
сообща, изо дня в день повышать 
влияние Советов на решение прак
тических задач коммунистического 
строительства.

А. КАФТАНЧИКОВ,
заведующий оргинструкторсним
отделом облисполкома.

Из-за нерадивости и лени отдель
ных колхозников мы недоррали мно
го зерна. По сравнению с прошлым 
годом собрали его на 1.518 центне
ров меньше. Весной некоторые трак
тористы землю обрабатывали на
спех, кое-как. Особенно трактористы 
Л. Журов, А. Термер^ и С. Винивитин.

За потери зерна большую ответст
венность несут й комбайнеры. В кон
торе колхоза подсчитали, что на всей 
площади зерновых в 1.648 
в стерню ушло не меньше 1.5UO 
центнеров зерна. Почти по центнеру 
на гектар. В настоящее время после 
вспашки на некоторых полях, где ра
ботал комбайнер Яновский, появи
лись довольно густые всходы хлебов.

А чем лучше работал комбайнер 
Михаил Семенов? Он нагло заявил 
колхозникам:

—  Мой хлеб в бункере, а ваш ^  
на поле.

С каких пор Семенов стал делить 
наше общественное добро на «свое» 
и «ваше»?

Многие комбайнеры косили хлеба 
на высоком срезе. И это тоже привело 
к  немалым потерям зерна.

—  Для многих было неожиданно
стью, что первое место на уборке 
урожая занял молодой комбайнер 
В. Казаков, а не более опытные ме
ханизаторы В. Семенов, Д. Чернышов 
и некоторые другие. А д.тя меня это 
кажется само собой разумеющимся,—  
сказал бригадир тракторного отряда 
В. И. Сухачев. —  Казаков дорожил 
каждой минутой, а за Чернышовым и 
Семеновым приходилось бегать, чтобы 
они быстрее собирались на работу.

Разве мы сможем получать высо
кие урожаи, если комбайнеры не бу
дут болеть за свою работу, свой кол
хоз? Приехали мы как-то с председа
телем на поле посмотреть, как работа
ют на вспашке зяби трактористы Тер- 
мер и Ерошников. Смотрим, стоят ря
дышком их тракторы, а трактористы 
спят в сторонке. И они не особенно 
смутились, когда мы подняли их. Ви
димо, даже когда сами они бодрству
ют, их совесть спит. Надо ее разбу

дить.
Обсудив статью Н. Г. Заглады, об

щее собрание колхозников сельхозар-' 
тели «Комсомолец» потребовало от 
каждого колхозника честно и добро
совестно относиться к  своим обязан
ностям На всех участках работы, свя
то дорожить честью хлебороба. Оно 
обязало правление колхоза реши
тельнее бороться с рвачами- й ло
дырями, пьяницами и нарушителями 
трудовой дисциплины, безответствен
но относящимися к  порученному де
лу.

На общем собрании решено для 
обеспечения хорошего урожая в буду
щем году до 18 сентября подготовить 
зябь на всю посевную площадь в 
2 тысячи гектаров. Для этой Дели 
использовать на по.чях все тракторы 
в две смены. Закончить уборку карто
феля, сахарной свеклы и капусты к  
22 сентября. В четвертом квартале 
успешно выполнить годовые планы 
по продаже государству мяса, моло
ка, яиц и шерсти.

Ю. НЕСТЕРОВ.

Межвузовское
совещание
биологов

закончилось
Одно из последних заседаний сове

щания было посвящено многообразию 
внутривидовых отношений. Оно от
крылось совместным • докладом про
фессора Б. Г. Иоганзена, доцента 
А. Н. Гундризера й кандидата биоло
гических наук В. В. Кафановой о 
внутривидовых отношениях у  рыб. До
цент Томского педагогического инсти
тута Е. И. Стрелков проанализировал 
характер внутривидовых связей у 
земноводных и п)1есмыкающихея, ас
систент А. М. Гынгазов (ТГУ) —  у  
птиц.

Присутствующие е интересом вы- 
слуша.чи доклад старшего ' научного 
сотрудника Института океанологии 
Академии наук СССР Л. А. Понома
ревой о морской фауне. Актуальной 
для. лесозаготовителей теме о си
бирском шелкопряде было посвящено 
выступление старшего научного сот
рудника Сибирского отделения Акаде
мии наук СССР Н. Г. Коломиец. В тот 
же день выступили старший научный 
сотрудник С.- В. Гудошников (Томск), 
доцент С. И. Глуздаков (Новосибирск) 
и научный сотрудник И. В. Вайнагйй 
(.Тьвов).

На заседаниях 1 3 'сентября высту
пили профессор И. П. .Лаптев (ТГУ), 
доцент В. В. Тарчевский (Сверд
ловск), доцент Н. С. Розов, научный 
сотрудник С. П. Краснощеков (Ново
сибирск) и другие.

14 сентября участники совещания 
сосредоточили свое внимание на важ
ной для практики проблеме управле
ния природой вида. Оживленно об
суждались в этот день заслушанные 
доклады.

В принятом решении подведены 
итоги прошедшей дискуссии, намече
ны пути дальнейшего развития био
логической науки и эффективного 
внедрения её достижений в народцбё 
хозяйство.
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о людях ХОРОШИХ
У Ш Т У Р В А Л А — Н т О Л А Й  Ш А Л Ь Н О В

Слева от дороги по 
ровному полю движет
ся комбайн, буксируе
мый трактором. Он 
идет ровно, без рыв
ков. ,

— Николая Шаль- 
нова агрегат, — опре
деляет директор совхо
за Немилостив. — 
Красиво идет, легко 
работает.

Агрегат, обогнув по
ле, приблизился к до
роге.

На мостике стоит 
среднего роста сухо
щавый ко.мбайнер. Он 
внимательно следит за 
хедером, по временам 
окидывает взглядом 
раскинувшиеся вокруг 
золотистые поля.

Раздается свисток— 
сигнал шоферу. Маши
на. стоявшая поблизо
сти, подъезжает к ком
байну. Агрегат приос
танавливается. Комбай
нер включает выгруз
ной шнек, и через 1— 2

минуты кузов автома
шины наполняется зер
ном,

Николай Шальнов 
работает комбайнером 
пятый год. Прежде, 
чем стать водителем 
степного корабля, он 
два года был штурваль
ным на этом же ком
байне. Его учителем 
был опытный комбай
нер. передовик Степан 
Корнилов. Он помог 
Николаю овладеть про
фессией мрханизатора. 
Штурвальным пришел 
Николай на новый ком
байн. И так не расстал
ся с ним до настояще
го времени. Через два 
года Корнилов передал 
ему С-6, а сам получил 
другой.

Николай Шальнов те
перь называет С-6 сво
им «одногодком». Оба 
они на хлебных масси
вах уже восьмой сезон. 
В прошлом году Шаль

нов убрал 380 гектаров 
и занял одно из первых 
.мест в соревновании 
комбайнеров района. А 
всего на' его счету уб
ранных хлебов более 
2 тысяч. Подноси
лась машина изрядно 
за эти годы. Поэтому 
во время ремонта 
Шальнов старался не 
пропустить ни одной 
.мелочи, как говорят, 
перебрал все до косточ
ки. Раньше всех начал 
ремонт Николай, а за
кончил наравне со все
ми. Зато он был уве
рен, что теперь маши
на не подведет. С пер
вых же дней уборки он 
стал выполнять нормы.

Ранним утром, когда 
еще держалась роса на 
хлебах, он был уже у 
комбайна и возвращал
ся домой, когда в домах 
односельчан погаснут 
огни.

В этом году на фер
ме работало, пять ком

байнов. Средняя на
грузка на машину — 
300 гектаров. 2 ком
байнера — новички, и 
Николай знал, что 
триста гектаров для 
них не под силу. При
шлось им помочь. Он 
ежедневно убирал по 
15— 16 гектаров, а 
иногда— по 18 гектаров 
хлебов.

Туганский район 11 
сентября закончил
уборку всех зерновых 
культур. Николай
Шальнов. за сезон уб
рал 412 гектаров и за
воевал третье место в 
соревновании комбайне
ров района. Сейчас он 
занят ремонтом своего 

' комбайна.
— К 1 октября по

ставлю его на линейку 
готовности, пусть отды
хает до следующей осе
ни, — сказал Николай.

М. САСЬКОВ. 
с. Спасояйское, 
Туганский район.

С Кубой наши сердца!
Рабочие, служащие и инженерно-техниче

ские работники строительных организаций тре
ста «Томскстрой», как и весь советский народ, 
единодушно поддерживают заявление ТАСС, 
сделанное по полномочию Советского прави
тельства, по поводу новых провокационных 
действий империалистов США.

Американские империалисты не раз подни
мали руку на народную кубинскую революцию, 
пытались задушить героический кубинский на
род и уничтожить его завоевания. Но они тер
пели крах.

Нет сомнения в том, что и на этот раз про
вокационные действия империалистов США по
терпят провал.

Канули в вечность те времена, когда импе
риалисты США безнаказанно господствовали 
на Кубе. Теперь другие времена, и героический 
кубинский народ при братской помощи Совет
ского Союза, всех срциалистичееких госу
дарств, доведет свое свяпценное дело до конца, 
построит новую ншзнь на прекрасной земле.

М. КОРНИЛОВ, 
директор учебного пункта треста «Томск
строй».

О О О

ШВН0Б-К1ЧЕСТВ0 ЗНАНИ!
Каждую весну пред- 

прдятия Томской обла
сти получают выпускни
ков профтехучилищ. 
Нужда в квалифициро
ванных кадрах велика. 
Между тем сеть профес
сионально - технических 
училищ растет крайне 
медленно. Достаточно 
сказать, что за послед
ние семь лет не вошло в 
строй ни одно учебное 
заведение. Не выполняет
ся постановление облис
полкома о строительстве 
пяти новых училищ.

В области действуют 
23 леспромхоза и 8 де- 
ревообрабатьге а ю щ и х

Честь заводской продукций 
-—  наша рабочая честь

1̂:

Рабочие нашего завода с боль
шим интересом следят по газетам, 
что нового происходит в сельском 
хозяйстве и особенно в животно
водстве. И это по-нятно. Ведь мы 
своим трудом помогаем тому, что
бы у  нас было изобилие мяса, мо
лока, масла и других сельскохо
зяйственных продуктов. Наш завод 
выпускает комбикорма для обще
ственного скота.

Наша повседневная забота —  
делать не только больше, но и 
лучше, выпускать продукцию от
личного качества.

За последний год на заводе не 
было ни одного случая выпуска 
недоброкачественной продукции.

Большинство рабочих овладело 
двумя— тремя смежными ' специ-' 
альностями. Есть даже «универ
салы». Их можно поставить lia  
любое место и быть спокойным за 
качество, за выполнение сменного 
задания.

Добрыми словами отзываются у 
нас о слесаре А. Трубицине. Этот 
человек всей душой болеет за об
щее дело. Он быстро устраняет не
исправности в механизмах, следит 
за правильной работой машин.

В хорошо приготовленном ком
бикорме должно быть как можно 
меньше целого зерна. Мы обяза
лись снизить его содержание на 
50 процентов против допускаемой 
нормы.

Это во многом зависит от дро
бильщиков. Дробильщики в. Смир
нов, X. Будунмагометов приходят 
на завод немного раньше начала 
рабочего дня, осматривают меха
низмы и своевременно приступают 
к  работе. Дробилки у  них всегда 
загружены- до положенных мер, 
качество отличное.

У нас двойной контроль за дроб
лением —  основой для производ
ства хороших комбикормов. Так,

дозаторщики следят не только за 
тем, чтобы все составные части 
комбикорма поступали строго по 
рецептам. Они же смотрят, чтобы 
размол был стандартным. И если 
что-то не так, дозаторщики сразу 
же ставят в известность дробиль
щиков, всей бригадой заменяют 
сита, если те пришли в негодность, 
и быстро возобновляют работу.

Транспортерщица Т. Голаушки- 
на и силосница 3. Рыжкович гото
вят сырье для приготовления ком
бикормов.

И если у нас нет смешивания, 
пересортицы, работа идет без ос
тановок —  это во многом заслуга 
Т. Голаушкиной и 3. Рыжкович.

Чувство ответственности за 
свой труд ,,; стремление, .высоко 
держать честь своего завода при
сущи нашим рабочим, помогают 
нам работать без брака. Ведь наш 
коллектив соревнуется за звание 
смены коммунистического труда.

Часто приходят к  нам молодые 
рабочие. Прежде, чем доверить им 
самостоятельную работу, их обуча
ют более опытные товарищи. Они 
знакомятся со схемой всего заво
да, получают представление о том, 
как производятся комбикорма —  
от первого и до последнего процес
са.

Мы считаем, что это помогает 
привить новичкам чувство ответ
ственности за свой труд, они хоро
шо представляют свое место в об
щем строю, начинают дорожить 
рабочей честью.

Борьба за честь заводской мар
ки, забота о выпуске продукции 
отличного качества —  для них 
Факое же кровное дело, каким оно 
является для всех нас.

А. МАКЕЕВА, сменный ма
стер,
А. КОРОВИНА, дозаторщии 
завода комбикормов Томского 
мелькомбината.

л  о б е д  о А
Фотоэтюд Е, .Чуланова и В. Желуницына.

предприятий. Но, как ни странно, 
ин одно училище не, готовит ква
лифицированных рабочих для лес
ной промышленности.

Некоторые училища не имеют хо
рошей материальной базы. Здание 
типовых мастерских строительного 
училища iNi 2, например, отдано под 
общежитие для рабочих треста 
«Томскстрой». Для этого же учили
ща четвертый год строится учебный 
корпус. Конца стройке пока не вид
но. Это мешает, конечно, правильной 
организации учебного процесса.

Но только ли это?
В нынешнем году девять ремес

ленных училищ преобразованы в 
городские профессионально-техниче
ские училища, остальные будут пре
образованы в 1963 году. В них при
дет молодежь, окончившая восьми
летку. А 52 процента маст^ов учи
лищ имеет только начальное обра
зование, 44 процента ^  среднее. И 
областное управление профессио
нально-технического образования 
мало заботится о повышении их ква
лификации,

Качество знаний учащихся, есте
ственно, зависит не только от орга
низации занятий, но и от того, как 
их посещают. Фанты показывают, 
что во многих училищах низка дис
циплина. В 1962— 63 учебном го
ду потеряно 48.056 часов, что со
ставляет в среднем 14 часов на .од

ного учащегося. В профтехучилище 
№ 9 потери времени составили 
10.561 час. В средней один учащий
ся здесь пропустил 76 часов заня
тий. Велико количество прогулов в 
профтехучилищах ММ  10, 4, 5.

Это объясняется слабой организа
цией воспитательной работы. Коми
теты ВЛКСМ, профбюро в некоторых 
училищах мало внимания уделяют 
индивидуальной работе е учащими
ся.

Нередки случаи, когда директора 
училищ пытаются укрепить дисцип
лину грубым администрированием, 
исключекием .из училища за -малей
шую провинность.

Все это не встревожило ‘  началь
ника областного управления про
фессионально-технического , образо
вания тов. Ильина и его заместите
ля по политико-воспитательной рабо-

Отвечаем на вопросы читателей
• ■■ _ ■ ■ ■ ■■

Ш  летняя спартакиада народов Р С Ф С Р
Физическая культура и спорт 

прочно вошли в быт советского на
рода. Они стали достоянием широких 
народных масс, одним из средств ком
мунистического воспитания трудя
щихся, укрепления их здоровья, под
готовки к  труду и защите Родины.

Новым ярким проявлением заботы 
партии и правительства о развитии 
физкультурного движения в нашей 
стране служит решение о проведении 
спартакиад народов СССР.

В первой спартакиаде наро
дов РСФСР (1956 г.) томские 
спортсмены оказались на 36-м ме
сте, в «золотой середине», среди 
команд*—  участниц Российской Фе-

Читатели Н. Хрулав, В. Растригин, Н. Баранов обратились 
(В редакцию с просьбой рассказать о предстоящей Третьей лет
ней спартакиаде народов РСФСР.

Ниже публикуется ответ председателя областной спортивной 
секции печати, радио и телевидения О. Мирецкого.

дерации. Неудачно тогда выступили 
наши стрелки, велосипедисты, боксе
ры, пловцы. Во второй спартакиаде 
(1959 г.) физкультурники Томской 
области тоже не порадовали своих 
земляков, заняв 40-е место. Они 
оказались позади своих соседей-си- 
биряков: новосибирцев, иркутян, оми
чей, кемеровчан и красноярцев. Сно
ва споткнулись на тех же видах 
спорта,' что первый раз. Кроме того,

С т р о г и й  у ч е т — б р а т  б е р е Я ^ л и в о с т и
Про хорошего хозяина говорят в 

народе: он счет деньгам знает. Дей
ствительно, разве можно по-настоя
щему вести дело без точвдго учета 
и контроля за тем, как и на что за
трачиваются государственные средст
ва? А такого учета, борьбы с излиш
ними затратами, к  сожалению, еще 
нет на многих строительных площад
ках.

Сейчас перед строителями на пер
вый план выдвигаются вопросы эко
номики, снижения себестоимости 
строительно-монтажных работ. Раз
решить их можно только в том слу
чае, если привлечь к  поискам резер
вов повышения производительности 
труда, снижения себестоимости работ 
всех рабочих.

Эти резервы на стройках есть, и 
зачастую мы проходим мимо, не об
ращаем на них внимания. Бич многих 
строек —  перерасход фондов зара
ботной платы и материалов.

С начала этого года мы сДелали 
пбрвые Ш31И к  тому, чтобы закрыть 
каналы бесхозяйственности. Строи
тельные материалы теперь списыва
ются на производство под строжай
шим контролем, тщательно проверя
ются счета, ежемесячно сверяются 
объемь! работ по нарядам и формам 
сдачи заказчикам. В результате за 
полугодие в управлении сбережено 
материалов на десяткй тысяч рублей. 
Уложились мы и в установленный 
лимит заработной платы.

Иногда многие факты кажутся 
мелкими, незначительными. Но остав
лять их без вниманицг-зна.чцт-терять

десятки тысяч рублей,' наверстать 
которые потом будет нелегко.

Приведу такой пример. В прошлом 
году наше управление перерасходова
ло электроэнергий на восемь тысяч 
рублей. Стали выяснять причйны и 
увидели, что мы просто наказаны за 
свою бесхозяйственность. Дочти ни 
на одной площадке не было счетчи
ков. Платили за проектную мощность 
электрооборудования, хотя оно ра
ботало далеко не круглые сутки. 
Установили счетчики, обязали прора
бов и мастеров нести материальную 
ответственность за расход электри
чества. Больше переплачивать не 
приходится.

Строгий контроль позволил резко 
сократить затраты на транспорт, .лик
видировать убытки по ремонту и экс
плуатации оборудования. А они в 
прошлом году достигли 30 тысяч руб
лей.

Мы пока делаем первые шаги. 
Еще необоснованно высоки в управ
лении административно-хозяйствен, 
ные и накладные расходы, отстает 
производительность труда.

В управлении создан специальный 
технико-экономический совет, кото
рый занимается анализом хозяйствен
ной деяте.льности участков, дает со
веты и рекомендации по различным 
вопросам.

Вот как организована его деятель
ность. В первом квартале на объек
тах прорабов тт. Буланева и Цупри- 
кова был допущен перерасход фондов 
заработной платы, большие наклад
ные расходы. Мы предложили этим

товарищам отчитаться на заседании 
совета, подробно разобрали работу 
участков, проанализировали первич
ные документы. Исключительно вы
сок в шрядах был процент так назы
ваемых необъемных работ. Он дости. 

гал 17 процентов заработной платы 
рабочих. Бесхозяйственно расходова
лись пиломатериалы. На объекте, ко
торым руководит тов. Цуприков, бы
ло, например, вывезено одного толь
ко грунта за два месяца 4.000 Кубо
метров на расстояние до 3 километ
ров, а расстояние, заложенное в сме
те, равно одному километру. Удоро
жание составило 900 рублей.

После того, Как были выявлены 
Причины, порождающие убытки, не
трудно было дать рекомендацию для 
их устранения. На этом заседании 
технико-экономического совета при
сутствовали почти все прорабы и ма
стера управления.

По рекомендации совета было ре
шено из опалубки, имеюпцгй четы
рехкратный оборот, изготовлять трех
слойные щиты перегородок. Это поз- 
во.чило сберечь новые ппломатериа.чы.

Но хорошо бы к  технико-экономи
ческому совету добавить обществен
ные бюро экономического анализа, 
которые должны быть при каждом 
управлений и которых нигде нет. 
Одна из причин этого —  слабая эко
номическая подготовка кадров,в осо
бенности мастеров и бригадиров.

Пора при тресте «Промстрой» ор
ганизовать семинары для экономиче
ской учебы специалистов от началь
ников управлений до бригадиров.

чтобы они могли видеть за цифрой 
явление и факторы, его вызывающие. 
При этом условии дальнейший то.у- 
чок получит и  внедрение хозрасче'Ь 
в бригадах.

Нужно, чтобы все строители знали, 
как разумнее и правильнее расходо
вать каждую народную ■ копейку. 
Помноженные на тысячи объектов, 
сбереженные копейки вырастут в но
вые дома, школы, заводы.

Г. МУРАВЬЁВ, 
главный инженер СУ-1 треста 
«Промстрой».

в числе потерпевших поражение 
оказались и шахматисты.

В будущем году состоится Третья 
летняя спартакиада народов РСФСР. 
Она должна стать смотром мастерства 
и достижений многомиллионной ар- 
.чии физкультурников. Программа ее 
по сравнению с прошлыми значи
тельно расширена.. В нее включен 
ряд народных видов спорта —  всего 
тридцать один.

Как и в предыдущих спартакиа
дах, главное место в календаре меро
приятий отводится зональным (меж
областным) соревнованиям. В соста
ве седьмой, сибирской, зоны будут 
состязаться сборные Иркутской, Ке
меровской, Новосибирской, Омской, 
Томской, Тюменской областей. Ал
тайского и Красноярского краев и 
Тувинской АССР.

До начала осталось немного. В 
январе в Новосибирске начнутся со
стязания боксеров и волейболистов, в 
Барнауле —  баскетболистов.

В феврале в Новосибирске пройдут 
состязания шахматистов, в марте —  
борцов вольного стиля в Кызыле, 
мастеров ковра классического сти
ля в Тюмени, по настольному тен

нису —  в Омске.
Б апреле томичи йримут у еебя 

тяжелоатлетов, а новосибирцы —  
гимнастов.

Участники соревнований по город
кам и лапте встретятся в мае.

Интересная борьба развернется в 
июне, когда в нее вступят велосипе
дисты (в Иркутске), легкоатлеты (в 
Красноярске) и стрелки (в Иркут
ске).

Седьмого июля в г. Горьком от
кроется финальная часть Третьей 
летней спартакиады,' которая про
длится до 14 июля. Непосредственно 
к  участию в финале допускаются 
только команды по таким видам 
спорта, как совре.менное пятиборье, 
самбо, прыжки в воду, парусный, 
конный, велосипедный спорт (трек), 
гребля академическая, на байдарках 
и каноэ, художественная гимнасти
ка, Остальным же командам, для то
го чтобы выйти в финал, необходи
мо занять 1— 2-е места в зональных 
соревнованиях.

Такова программа серьезных испы
таний, которые в будущем году пред
стоит пройти томским спортсменам.

Сейчас наступает время комплекто
вания и подготовки сборных команд 
к предстоящим соревнованиям.

От того, как подготовятся к ним 
каждый физкультурник, каждь1й кол
лектив и спортивное общество, будет 
зависеть успех области в целом.

0. МИРЕЦКИЙ.

те тов. Лыкова. За весь прошлый 
год ни на одном из заседаний мето
дического совета при управлении не 
обсуждался вопрос о воспитательной 
работе в училищах.

В некоторых учебных заведениях 
нет настоящего контроля за ходом 
учебного процесса. Директора и их 
заместители по учебной работе ме
сяцами пе заглядывают даже в клас
сные журналы.

В профтехшколе преподаватель 
тов. Тюрина за все второе нелуге- 
дие прошлого учебного года спросиг 
ла Валю М. всего один раз. Всего 
один раз была спрошена преподава
телем, заместителем директора по! 
учебной части тов.. Крестовоздвижен- 
ской учащаяся Нина П. Оценки, ко
торые при этом получили Валя М. и 
Нина П., стали потом полугодовыми. 
Такие факты нетерпимы. К слову 
сказать, работники управления проф
техобразования узнают о них, как 
правило, лишь на педагогических 
конференциях.

Очень плохо организовано социа^- 
листическое соревнование педагоги
ческих и ученических коллективов 
училищ, в  1956 году областное уп 
равление представило в главк как 
выполнившее условия соцсоревно
вания Колпашевское училище ме
ханизации сельского хозяйства Хг 2. 
С тех пор ни одно училище механи
зации в числе лучших не фигуриро
вало. И среди городских профтехучи
лищ мало таких, которые выполняли 
бы условия соревнования. Во втором 
квартале 1962 года областное уп^ 
равление вообще не представило в 
главк материалов по итогам сорев
нования.

Надо шире развивать высшую 
форму соревнования —  движение 
за коммунистический труд. В систе
ме профтехобразования лучшим из 
групп присваивается звание груп
пы резерва бригад коммунисти
ческого труда. Это почетное звание 
присвоено уже группе токарей Х  .1 
городского профессионально-техниче
ского училища X» 1. Дастер произ
водственного обучения этой группы 
Тов. Стрельников накопил хороший 
опыт воспитательной работы среди 
учащихся. Однако областное управ
ление профтехобразования ничего 
не .делает для того, чтобы распро
странить этот опыт в других учебных 
заведениях.

В преобразованных учебных заве
дениях начались занятия по новым 
программам. В них заложены основы 
Для подготовки рабочих, владеющих 
элементами, инженерно-технических 
знаний на базе восьмилетки. Надо 
постоянно улучшать и совершенств 
вовать подготовку тех, кто пока в 
резерве.

Ф. ЧЕРКАШИН,
представитель главного управ
ления профтехобразования при
Совете Министров РСФСР.

„Оптическая“
проблема

в  оптическом мага,зийе города Том
ска бывает трудно приобрести очки.

—  Ничего не можем поделать, —> 
пожимают плечами работники Мага
зина.

А между тем сделать кое-что все- 
таки можно. Например, некоторые 
граждане предлагали магазину ку 
пить у них очки, чтобы затем про
дать их тем, кто в них нуждается. 
•Тюдей, у которых бесполезно лежат 
не нуленые им очки, в городе много. 
Взяв на себя функцию комиссионера, 
магазин в значительной степени раз
решил бы «оптическую» проблему.' 
Аптекоуправлению следует подумать 
об этом.

Г. ДЕРЕВЯИНИКОВ.

П Ь Я Н И Ц  А М - Н И К А К И Х - С К И Д О К !
' Знакомясь с документами людей, 

чьи поступки до.лжны стать предме
том рассмотрения в суде, часто мож
но прочесть-фразу «Преступление со
вершено в пьяном виде».

Пьянство! Сколько человеческих 
лсизней оно изломало, искалечило. II 
потому как неправы те руководители 
предприятий и учреждений, предста
вители общественности, когда они 
проходят мимо фактов пьянства в 
своих коллективах! То, что сегодня 
не придали значения появлению че
ловека в пьяном виде на предприя
тии, в учреждении, прошли мимо 
вызванного пьянкой прогула или по
падания в вытрезвитель, становится 
завтра бедой, которую уже невозмож
но исправить. . .

Мастер текстильной фабрики Ва- 
,сильев после окончания рабочего дня

выпил. Будучи «навеселе», он вме
сте с собутыльниками Орловским и 
Мазиковым пришел в сапожную ма
стерскую и учинил скандал, а в до
вершение всего схватил нож и поре
зал одного работника.

Васильев осужден за совершенное 
им преступление. Но хочется спро
сить директора фабрики тов. Косма- 
кова, председателя фабкома тов. Ива
нова, как могло случиться, что хо
роший производственник, рационали
затор совершил преступление?

Работники трамвайного депо Смир. 
нов, Кихтяев и Плешков, проживав
шие в общежитии, изрядно выпили 
и решили проверить, нет ли в обще
житии посторонних. Зайдя- в одну из 
комнат, они увидели двух незнако
мых, стали приставать к  ним, а за

тем устроили драку. В этой драке 
Смирнов и Еихтяев тяжело избили 
одного из юношей.

Виновные получили по заслугам.
Случаи нарушения дисциплины у 

Кихтясва, Смирнова и Плешкова бы. 
ли и раньше, а действенных воспи
тательных мер к ним принято не бы
ло. И вот результат.

Указом Президиума Верховного 
Совета РСФСР от 19 апреля 1961 го
да установлена ад.Министративная от
ветственность в виде штрафа за по
явление граждан в общественных ме
стах в нетрезвом состоянии. Этим же 
Указом установлена ответстврнность 
за мелкое хулиганство и появление 
в нетрезвом состоянии на улице 
граждан, достигших шестнадцатилет. 
него возраста.

Законодательство не случайно 
предусматривает ответственность с

шестнадцатилетнего возраста: отдель
ные юноши и девушки, беря дурной 
пример со старших, ведут себя в 
общественных местах непозволитель
но.

Так, восемнадцатилетний Мязиа 
как-то появился в нетрезвом состоя
нии с группой юношей на проспекте 
имени Ленина в г. Томске с баяном 
и, несмотря на ночное время, стал 
играть. Работник милиции сделал ему, 
замечание. Но Мязин не подчинился.

Если бы общественность, острее 
реагировала на факты пьянства, мно
гие парушенйя общественного поряд
ка молено было предупредить. Сила' 
общественности велика. И потому ее 
надо использовать в полную меру.

Л. СЕЛИВАНОВА, 
председатель Томского 

городского суда. '
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УДНВИТЕЛЬВЫ Х
НЕОЖИДЛеНОСТЕЙ

о  Пятнадцать летних 
цинлонов. ^  Рвнорды тем
ператур ^  Антарнтиче- 
сиий шторм в наших ши
ротах Небывалый па- 
водон.

Кончилось необыкновенно хм у 
рое лето.

— Да, не часто такое выдается, 
— сказала в беседе с корреспон
дентом ТАСС старш ий  научны й 
сотруд ник Центрального и нсти ту 
та прогнозов А нна Ивановна Ш та- 
бова. — Пятнадцать циклонов, 
следовавших один за другим , пр и 
несло оно ж ителям  средней поло
сы.

Средняя тем пература летних 
дней в М оскве не достигала и 15 
градусов. Ни один месяц не уло
жился в полож енную  ему норм у 
тепла. Июнь едва не уступил  свое 
первенство по теплу маю: темпе
ратуры  обоих месяцев были поч
ти одинаковы . Зато на Кавказе, в 
Средней А зии , Западной Сибири и 
некоторы х д р у ги х  районах было 
удивительно ж а р ко . В Краснояр
ске, наприм ер, 29 ию ля ртуть  тер
мометра задержалась у  циф ры 34, 
не повторявш ейся здесь двадцать 
два года. В Ереване было зареги 
стрировано 40 градусов тепла. За 
80 лет это всего второй случай.

М ного необы чного было м инув 
шим летом. Вот некоторы е лю бо
пы тны е наблюдения метеорологов. 
8 районе станции  К р я ж  Куйбы 
ш евской области в конце  июля вы
пал град. Диаметр снеж но-ледяны х 
ш ариков  — 10 миллиметров. Они 
сыпались на землю  с такой  
яростью, что в о кр у г  ничего не 
было видно. Градины диаметром 
в 14 миллиметров отмечались в 
Елгаве (Латвия). Редкостной силы 
ливень выдался близ Могилева.

За каки х-н иб уд ь  15 м и н ут  здесь 
вылилось, словно из ведра, 40 
миллиметров осадков, на землю 
обруш илась лавина опаснейш их 
градин диаметром 30 миллиметров. 
Чудовищ ны й грозовой ш торм раз
разился на Рыбинском  водохрани
лище. С корость ветра достигала 
ураганной силы  —• .40 метров в 
секунду. Н апомним, что уж е  при 
скорости 25— 28 метров в се кун д у  
ветер с корнем  вы ры вает деревья.

Ж ителям центра небезынтересно 
узнать, что в августе  в результате 
бесконечны х дождей осадки  в 
этих районах составили 110 м ил
лиметров. Это — более чем в пол
тора раза превы ш ает средню ю  
многолетню ю  норму.

В и н сти тут  прогнозов поступаю т 
сообщения более чем с 500 рек, 
озер и водохранилищ . М ножество 
из них  были неузнаваемы. Особен
но беспокойно вела себя Моснва- 
река. У Звенигорода ее ию л ьский  
паводок превысил весеннее поло
водье. Да и у  К ры м ского  моста 
столицы река была близка  к  это
му. И не удивительно, что во мно
ги х  местах фенологи отмечали 
выход грун то вы х  вод на поверх
ность. В Средней А зии  же, наобо
рот. было маловодье.

Холода и дожди в отдельные 
летние месяцы — явление доволь
но частое. Но если взять все пр и 
меты ны неш него  лета, то прим ер
но таким  в М оскве оно было лиш ь 
60 лет назад, в 1902 году.

И вот уж е  осень. Видимо, я 
она не та к  щедра на прелести вто
рого, к а к  Исстари говооят в на
роде, «бабьего лета». Солнечные 
ую тны е дни наруш аю тся холодны 
ми ветрами. То и дело наползаю т 
^ерые косм ы  облаков. Быть мо
ж ет, потом у т а к  бы стро и золотят
ся куд рявы е пряди берез, тороп
ливо ро няю т побагровевш ую  лист
ву красавцы -клены . Заблаговре
менно ум чались на ю г  стр и ж и , 
прощ аю тся с наш им и лесами на
рядные певчие птицы . А  вы соко  в 
небе над полями уж е  слы ш ится 
протяж ное кур л ы ка н ь е  журавлей . 
До свидания, птицы , путь  счастли-

Д. СМИРНОВ.
(Корр. ТАСС).

г. Москва,
13 сентября.

Е Ж A Y Н А Р О А Н А Я

Делегация СССР на XVII сессию 
Генеральной Ассамблеи ООН
Совет Министров Союза ССР утвердил делегацию СССР на XVII 

сессию Генеральной Ассамблеи Организации Объединенных Наций, 
открывающуюся в Нью-Йорке 18 сентября, в следукщем составе: 
А. А. Громь'ио (глава делегации), В. А. Зорин, В. С. Семенов, 
М. А. Меньшиков, Т. Н. Николаева (члены делегации). Утверждены 
также заместители членов делегации.

(ТАСС).

Перед выборами в Алжире
АЛЖИР, 14 сентября.' (ТАСС). 

В связи с предстоящими 20 сентяб
ря выборами в Национальное уч
редительное собрание Алжира здесь 
опубликованы новые списки канди
датов в депутаты.

Как сообщает газета «Депеш 
д’альжери», списки кандидатов в

депутаты Национального учреди
тельного собрания от департаментов 
Алжира и Константины претерпели 
наиболее значительные из.ченения. 
В частности, в списки не включен 
председатель вре.ченного правите.гь- 
ства Алжирской Республики Юсеф 
Бен Хедда.

ЗАЩИТИТЬ КУБУ,
ОБЕСПЕЧИТЬ МИР

Г Э В Э Н Э В е с ь  кубинский 
народ с огралгаой 

радостью воспринял заявление 
ТАСС, в котором содержатся 
осуждение агрессивных планов 
американских империалистов в 
отношении Кубы и самое реши
тельное предупреждение зарвав
шимся провокаторам. Газеты 
помещают статьи и коммента
рии, посвященные заявлению. 
Мы с радостью, энтузиазмом и 
благодарностью восприняли это 
заявление, в котором Советский 
Союз выражает братскую соли
дарность с народом Кубы, под- 
черктает «Нотисиас де ой».

Пекин Китайская газе
та «Женьминь 

жибао» отмечает, что провока
ции правительства Соединенных

Решение президента де Голля
ПАРИЖ, 13 сентября. Коррес

пондент ТАСС Ю. Лопатин пере
дает:

После вчерашнего заседания со
вета министров здесь официально 
объя1в.чено, что президент де Голль 
намеревается «предложить стране 
решить путем референдума, чтобы 
отныне президент рвопублиии из-. 
бираЛ'СЯ путем всеобщего голосова
ния».

20 сентября текущего года де 
Голль обратится к стране с речью, 
которая будет передала по фран
цузскому радио и телевидению.

Это сообщение не явилось не
ожиданностью. В местных полити
ческих кругах и печати уже давно 
шел разговор о прюектах генерала 
де Голля провести конституцион
ную ре^юрму в сторону еще боль
шего укрепления единоличной вла
сти и усиления авторитарного ха
рактера нынешнего политического 
режима во Франции. Выборы пре
зидента путем всеобщего голосова
ния (а не коллегией выборщиков, 
как это было до сих пор) в значи
тельной степени укрепляют его по
зиции в отношении парламента. 
Исполнительная власть, и без того 
сильно потеснившая законодатель
ную в соответствии с нынешней 
конституцией, окончательно ставит
ся над нею. Отныне президент бу
дет располагать практически неог
раниченными полномочиями «неко
ронованного монарха», по выраже
нию парижской печати. «Это бона
партистский режим, — подчерки
вает газета «Либерасьон». — Не 
хватает лишь этикетки «император 
Франции»,

Е1сли де Голлю удастся вопло
тить свой замысел в жизнь, роль 
парламента будет окончательно 
сведена на нет. Прикрьгоаясь biH- 
димостью всенародной поддержки

Ю Ш Ы Ж  м л  Т Е М А -  Т И К

АЛМА-АТА, 13 сентября. 
(ТАсС). Пятнадцатилетний юног 
ша Сергей Федоров в виде ис
ключения зачислен на первый 
курс механико-мате1матнческого 
факультета Казахского государ
ственного университета в Алма- 
Ате. Стать в этом возрасте сту
дентом ■ девятикласснику алма- 
атинской школы позволило не
обычайное математическое даро
вание. В шестом классе он са

мостоятельно изучал высшую 
математику. В девятом классе 
Сергей свободно решал задачи 
за третий курс математического 
факультета педагогического ин
ститута. Отличные отметки бы
ли у него в школе и по другим 
предметам. Педагоги отмечают 
его скромность и трудолюбие.

Родился Сергей Федоров в 
Фергане. Отец — геодезист, 
мать — картограф.

Кино ФВЛЬМ I) ВЕГНОСШ
Верность. Да, это главное, о чем 

повествует новый фильм С. Ростоц
кого «На семи ветрах»*). Это рассказ 
о верности воинскому долгу. Родине, 
О- верности —  большом человеческом 
чувстве.

Эта тема не нова, но как часто 
она решалась в произведениях на
шего искусства приемами плаката в 
оперении пышных и громких фраз! 
Фильм С. Ростоцкого, продолжая то 
новое, что наметилось в кинопроиз
ведениях о войне после «Баллады о 
солдате» Г. Чухрая, просто и прав
диво повествует о рядовых героях 
военного времени.
■ С разньши людьми нас знакомят 

авторы фильма. Вот военные газет
чики, работники прифронтового гос
питаля, бойцы одной роты. Рагаые 
люди, но роднит их верность обще
му делу.

В' фильме есть интересный эпизод. 
Уже несколько вражеских атак 
отбили солдаты небольшого подраз
деления. Люди очень устали. И вот 
неожиданная пауза. Но что это? С 
той стороны, где притаился __враг, 
слышится вкрадчивый женский го
лос под аккомпанемент сентимен 
тальной музыки: «Иван! Кончай вое
вать. Вспомни, как ждут тебя дома, 
как хороша жизнь!..»

Медоточивый яд! Люди невольно 
задумываются о покинутых мирных 
очагах, о семьях. Как там без них?.. 
Но прочь, тоска! Ведь врагу то.чько 
этого и надо. И руки, истосковавшие-

*) «На семи ветрах». Сценарий 
А. Галича, С. Ростоцкого. Поста
новка С. Ростоцкого. Производство 
киностудии М. Горького

ся по мирному труду, еще крепче 
.сжимают оружие. Шквал огня обру
шивается на фашистов.
■ В фильме верно подчеркнута 
мысль о том, что советский солдат и 
на войне был Человеком с большой 
буквы.

А те, кто в это трудное и суровое 
время заменил ушедших на ф ронту 
станко.в, в колхозном поле, на строй
ке? Они тоже проявляв чудеса ге
роизма, решимость ̂ во что бы то ни 
стало выстоять, победить. • И только 
единицы оказались уродами в нашей 
монолитной семье. Они заслужили 
презрение народа. Не потому ли жен
щина-военврач, которую мы увидели 
в филь\4е, рвет, не распечатывая, 
письма мужа, «окопавщегося» в ты
лу?

Сила величия советского наро
да в борьбе с фашизмом прояви
лась именно в том, что он утверждал 
человечность, защищая самые чело
вечные, самые величественные идеи 
на земле.

Когда мы знакомимся в фильме с 
историей болыцой любви Светланы 
Ивашовой, то думаем и о том, что 
ради счастья ее, счастья таких, как 
Светлана, шел в бой солдат Страны 
Советов.

...Старый одинокий каменный дом 
открытый «семи ветрам», на окраине 
города. Здесь жил Игорь, к  которому 
Светлана спешила, но приехала позд
но, так как заболела в дороге: пока 
лежала в больнице, началась война 
И вот Игоря уже нет, он на фрон
те. А город —  в прифронтовой поло, 
се. Светлана решила, ждать любимо
го, ждать наперекор ветрам войны

и располагая правом роспуска пар
ламента, президент сможет факти
чески полностью игнорировать мне
ние депутатов, «За урадком пар
ламента, — указывает газета 

Юманите», — последует его унич
тожение». Деголле®ский решим 
оставляет Национальному собра
нию и сенату практически чисто 
парадные функции, сводя их лишь 
к праву аплоди(равать решениям, 
единолично принимаемым в канце
лярии президента.

Значение готовящейся реформы 
ВВ1ХОДИТ за рамки усиления едино
личной власти самого генерала де 
Голля.

Планируемая де Голлем рефор
ма — это еще один этап на пути 
установления во Франции откры
той диктатуры монополистическо

го капитала и ущемления остатков 
демократических свобод. Эти за
мыслы президента вызывают тре
вогу в самых широких' кругах 
французского народа. Показатель
но, что практически все политиче
ские партии страны, за исключе- 
ниам, деголлевской партии ЮНР 
(«союз в защиту новой реопубли- 
ни»), высказались против готовя
щейся реформы. На повестку дня 
встает вопрос о создании единого 
блока всех истинных реопубликан- 
ских и демократических группиро
вок. «Бонапартистским проискам 
необходимо противопоставить еди
ные действия всех демократиче
ских сил», — подчеркивает цент
ральный орган Французской ком
мунистической партии газета 
«Юманите».

Чомбе вновь показывает когти
ПАРИЖ, 13 сентября. (ТАСС). 

Немногим более недели прошло с 
теж пор, как катангский «прези
дент» Чомбе дал «принципиаль
ное» согласие на предложенный 
ему план урегулирования катанг
ской проблемы, а головорезы Чо.м- 
бе уже вновь возобновили свои 
бандитские действия.

По сообщениям из Элизабетви- 
ля, большая группа катангских 
жандармов совершила про1ВОкаци- 
онное нападение на индийский от
ряд войск ООН на дороге между 
Элизабетвялем и Кнсвиши. Вос
пользовавшись своим численны.м 
превосходством, катангские голово
резы обстреляли солдат ООН, ко
торые в целях самозащиты также 
вынуждены были открыть огонь.

Пытаясь свалить вину с больной 
головы на здоровую, Чомбе по
спешил выступить с гневным об
винением в адрес ООН. При этом 
он открыто угрожал войной. «Я 
обещаю, — нагло заявил главарь 
сепаратистов, — что это будет от

нюдь не та детская игра, какая 
имела место в сентябре и декабре 
прошлого года». Чомбе, видимо 
забыл, что как в сентябре, так и в 
декабре от полного разгрома его 
спасло только вмешательство ино
странных монополий, интересам 
которых он служит.

В связи с новым провокацион
ным нападением катангских жан
дармов представитель ООН в Эли 
забетвиле вынужден был заявить 
сегодня решительный протест и 
предупредить Чомбе, что подоб
ные про'вокации в дальнейшем мо
гут привести к серьезным послед
ствиям.

Почувствовав за спиной поддерж
ку своих хозяев, которым не по 
душе какое бы то ни было урегу
лирование катангского кризиса, 
Чомбе вновь активизировал свои 
действия. Цель его новых провока
ционных выходок заключается, как 
видно, в том. чтобы выторговать 
для себя новые уступки от цент
рального правительства Конго.

Штатов Америки могут вверг
нуть мир в катастрофу всеоб
щей ми^вой войны с примене
нием ядерного оружия. Совет
ское правительство, пишет га
зета. призывает правительство 
США проявить благо-разумие, 
не. терять самообладания и трез
во оценить, к чему могут приве
сти его действия.

Б  0  D  Л  И  Н « Защитить сво-
задлущ Кубу от 

угрозы нападения со стороны 
США, защитить свободу Кубы 
— это значит защитить мир в 
Германии», — с этим призывом 
обратилась радиостанция «Дей-, 
чер фрейхейтсзендер 904» к об
щественности Западной Герма
нии.

Каждый знает, отмечаётся в 
призыве, что война из-за Кубы 
означала бы атомную мировую 
войну.

Нью-Йор к Содержащееся в 
заявлении ТАСЬ 

твердое и спокойное предупреж
дение Советского правительства 
любите’лям военных авантюр 
произвело большое впечатление 
на простых людей Америки. «Я 
считаю, что мы должны строго 
придерживаться политики не- 
вмешательсвва. — заявила кор
респонденту одной из нью-йорк
ских газет читательница Джои- 
сон. — Если мы установим бло
каду или пошлеаи на Кубу наши 
войска, это будут вполне обос
нованно считать актом агрессии 
с нашей стороны». Даже реак
ционные газеты вынуждены пуб
ликовать письма читателей, в 
которых решительно осуждает
ся разд5̂ ем а я  Вашингтоном 
истерия вокруг оборонительных 
мероприятий Кубинской Респуб
лики.

(ТАСС).

Сенат США одобрил 
законопроект о резервистах

ленич ему полномочий призвать на 
действительную службу 150.000 
резервистов.

ВАШИНГТОН, 14 сентября. 
(ТАСС). Сенат США одобрил вче
ра предложенный президентом 
Кеннеди законопроект о предостав-

Макмиллан боится 
обидеть €<дядю Сэма»

ЛОНДОН, 13 сентября. (ТАСС). 
Наглое пиратское нападение на 
английское торговое судно банды 
кубинских отщепенцев, находящих
ся на содержании американских 
милитаристов, как ни странно, не 
вызвало даже малейшего протеста 
со стороны английского правитель
ства. Ограничившись информацион
ными сообщениями об этом собы
тии, буржуазные газеты воздержа
лись от комментариев.

Несмотря на то. что бандиты от
крыто признались в своем преступ
лении, министерство иностранных 
дел Англии продолжало утверж
дать, что оно якобы не располага
ет информацией о том, кто несет 
ответственность за это пиратское 
нападение.

«Дейли' уоркер» сегодня пишет, 
что прямая ответственность за пи

ратское нападение ложится на 
США, в чьей колонии Пуэрто-Ри
ко находится штаб-квартира пи
ратов: однако английское прави
тельство боится «оскорбить» дядю 
Сэма.

Провокация врагов кубинской 
революции, пишет газета в редак
ционной статье, служит новым до
казательством того опасного и 
чреватого взрывом положения, ко
торое создается в районе Кариб- 
ского моря. Творцы американской 
политики, несмотря на все завере
ния президента Кеннеди в мирных 
намерениях, несут полную ответст
венность за это. Остается лишь на
деяться, заявляет газета, что ясное 
и решительное советское преду
преждение, сделанное авантюри
стам и милитаристам, отрезвит их.

Глубокое 
разочарование 
в Вашингтоне

НЬЮ-ЙОРК, 14 сентября. Кор
респондент т А сС  Гарри Фримэн 
передает:

Несмотря на усердное «выкру
чивание рук», применяемое Ва
шингтоном. лагиноамерикаяшие 
страны не проявляют желания при
соединиться к Соединенным Шта
там в И'Х агрессивных , действиях 
против Кубы. Это с сожалением 
признает .корреспондент газеты 
«Уолл стрит джорнэл» Гейелин в 
статье, присланной из Вашингтона. 
Он жалуется на то, что ни одно ла
тиноамериканское правительство 
еще не внесло конкретных предло
жений о мерах, которые должны 
быть приняты против Кубы либо 
коллективно организацией амери
канских r o c j ’-naipcTB, либо только 
Соединенными Штатами.

Гейелин пишет: «Не говоря уже 
о то.м, чтобы предложить вторже
ние на Кубу и.ли ее блокаду, к че- 
.чу призывают многие американ
ские по.литические деятели, латияо- 
американакие правительства не 
предлагают даже такой мягкой ме
ры, как совместное эмбарго на 
торговлю с Кубой». В результате 
этого в Вашингтоне царит наст- 
рюение «глубокого разочарования»# 
пишет корреспондент.

Гейелин сообщает,' что Вашинг
тон и впредь ^ д ет  добиваться 
совместных действий стран, входя
щих в организацию американских 
государств, против Кубы.

Однако страны Латинской Аме
рики не склонны ■ присоединяться 
к Соединенным Штатам для орга
низации новых антикубияоких аван-  ̂
тюр. Гейелин пишет, что даже про- • 
Стое упоминание об организации 
вторжения или установлении сов -' 
местной блокады. Кубы «вызвало 
бы сильное смущение или откры
тое недовольство у многих латино
американских правительств».

Землетрясение в Тад>кикистане

ждать до те.х пор, пока он не вер
нется с победой.

Дом становится то пристанищем 
фронтовой редакции, то армейским 
госпиталем, то оборонительным ру
бежом. И Светлана —  не посторон
няя наблюдательница проис-кодящего 
вокруг нее. Она не гнушается черной 
работы, выполйяя в редакции обязан
ности то истопницы, то прачки; в 
госпитале дежурит при раненых, а 
когда из осажденного дома понадо
билось послать донесение, она идет 
связной и, рискуя жизнью, возвра
щается назад, чтобы снова ждать...

Образ Светланы —  удачный дебют 
молодой актрисы Л. Лужиной в кино. 
Игра .ее покоряет своей искренностью. 
В фильме немало по-настоящему вол
нующих кадров, где раскрывается 
красота характера ее героини —  ду
шевная чистота, самоотверженность, 
мужество.

Рассказывая о Светланиной верно, 
сти, авторы фильма не впадают в 
слащавую умильность. Это рассказ о 
верности, которую человек • пронес 
через большие испытания вместе со 
своим народом.. В образе Светланы 
как • бы сконцентрировались сила

ДУШАНБЕ, 13 сентября. (ТАСС). 
Сегодня ночью в 2 часа 57 минут 
37 секунд по местному времени в 
Таджикистане зарегистрировано зем
летрясение силой в 4 — 5 баллов.

Заведующий сейсмической станци
ей «Душанбе» П. Семенов сообщил, 
что эпицентр землетрясения распо
ложен в 240 километрах к  югу от

Душанбе на территории Афганиста
на.

Как предполагают таджикские 
сейсмологи, это землетрясение яв
ляется продолжением миграции зем
летрясений, начавшихся в Италии, а 
затем в Турции и Иране.

Землетрясение в Таджикистане не 
причинило никаких разрушений.

Соглашение о Западном 
Ириане одобрено

ГААГА, 14 сентября. (ТАСС). 
Верхняя палата голландокого пар
ламента одобрила голландско-ин
донезийское соглашение о neipeaa- 
че управления Западным Ирианом 
Республике Индонезии. За было 
подано 63 голоса, против — 3. Со
глашение уже получило одобрение 
в нижней палате парламента.

• ПОГОДА
15 сентября по Томской области 

ожидается переменная облачность, 
по северо-западным районам сла
бый дождь, ветер юго-восточный, 
3— 7 метров в секунду, температу
ра 9 — 14 градусов тепла.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

сердца,,верность и мужество многих 
советских людей.

Язык киноповествования лакони. 
чен, выразителен. Но порой кинема
тографисты словно боятся этой про
стоты, и тут в хороший фильм прихо
дит досадный штамп. Зачем, напри
мер, нужно было воспроизводить в' 
конце фильма для характеристики 
пережитого Светланой реплики геро. 
ев, уже сльппанные раньше зрите
лем? Это примитивная иллюстрация 
того, о чем думает Светлана. К  тому 
лее такой прием десятки раз использо
вался в кино и поэтому вызывает до
саду. Недостаточно психологически 
глубок, на наш взгляд, эпизод в гос
питале, когда Светлана вц время воз
душного налета, распахнув окно, бро
сает проклятье фашистским стервят
никам и этим порывом останавливает 
панику среди раненых.

В целом лее фильм получился ин
тересным. Он еще раз напоминает: 
нужно зорко стоять на страже мира, 
не забывать о тех, кто не щадил 
своей крови и жизни ради сегодняш. 
него счастья на советской земле.

Г. ПАЗДНИКОВ.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал — «Бей, 
барабан!» — 9, 10-45, 12-30, 2-15, 
4, 7-30, 9-15, 10-55. «Чистое небо».
— 5-45. Зеленый зал — «Серена
да Мексики» — 9, 10-50, 12-40,
2- 30, 4-20, 6-10, 8 , 9-50.

Кинотеатр имени М. Горького.
Широкоэкранный зал — «Время 
летних отпусков» — 9-30, 11-20,
1-10, 3, 4-50, 6-40, 8-30, 10-20. Де
ти до 16 лет не допускаются. Боль
шой зал — «Ключик к тайне» — 
10, 11-45, 1-30, 3-15, .5, 6-45. 8-30, 
10-15.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Вечера на хуторе близ Диканьки»
— 9-30, 10-50, 12-10, 1-30, 2-50,
4- 10. «Как молоды мы были» —
5- 30, 7-30. 9-30.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Профессор Маи- 
лок» — 9-20, 11-10, 1, 2-50. 4-40,
6- 30, 8-20, 10-10. Малый зал — 
«Мачеха» — 12-40, 2-20, 4, 5-40,
7- 20, 9, 10-40. Для детей — «Золо
той ключик» — 9-20, 11.

Кинотеатр городского сада — 
«На семи ветрах» — 11-30, 1-30,
3- 30, 5-30, 7-30, 9-30.

Клуб железнодорожной станции
Томск-П — «На семи ветрах»
— 3-30, 5-40, 7-50, 10.

Дом культуры энергетиков — 
«Как молоды мы были» — 3, 5, 7, 
9.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Братья Комаровы» — 
1-30. «Тихий Дон» — первая се
рия — 3 час: вторая серия— 5 час.; 
третья серия — 7 час.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Суббота, 15 сентября

18.30. «Неделя пяти континен
тов». Международный обзор. 18.40. 
Выступает лауреат VI Всемирного 
фестиваля молодежи и студентов 
ленинградский ансамбль «Друж
ба». 19.00. Документальный фильм 
«Рассказы моря». 19.40. Журнал 
«Советский спорт». 19.50. По стра
ницам книги «Земля — Космос — 
Земля». 20.00. «Рассказываем о 
H9B0M фильме». 20.25. Маленький 
эстрадный концерт. 21.00. Художе
ственный фильм «Увольнение на 
берег». 22.30. Документальный 
фильм «Новая Болгария».

Томскому горкомхозу на посто
янную работу требуется старший 
бухгалтер-ревизор.

Обращаться: г. Томок, проспект 
имени Ленина, 73, 2-й этаж, ком
ната 63. 2 — 1.

Коллектив преподавателей, 
сотрудников и учащихся Том
ского машиностроительного тех
никума выражает соболезнова
ние преподавателю Гороховой 
Вере Дмитриевне по поводу 
смерти ее матери

ПРОВОТОРОВОИ 
Елены Федоровны.

т о м с к и й  МЕДИЦИНСКИЙ ИНСТИТУТ

объявляет, что в среду, 26 сентября,’ в 2 часа дня, в актовом 
зале на ученом совете сос;гоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени кандидата медицинских наук ас
пирантом Казанского медицинского института Д. В. Валимухаме- 
товой на тему: «Внешнее дыхание и газовый состав артериаль
ной крови у больных активным ревмокардитом до и после лече
ния»;

ассистентом Иркутского медицинского института И. П. Кузне
цовой на тему: «Ближайшие и отдаленные результаты лечения 
ангиом кожи радиоактивным фосфором».

С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке медицин
ского института.

23  сентября
1962 года В Красноярске 23  сентября

1962 года

С О С Т О И Т С Я
тираж выигрышей по денежно-вещевой лотерее 

1962 года 3-го выпуска
в  тираже на 14 разрядов разыгрывается 4.480.000 выигры

шей на сумму 8.400.000 рублей, в том числе: 56 автомобилей 
«Москвич» и «Запорожец», 126 мотоциклов ИЖ-56, 168 пиани
но, 2.128 холодильников, 1.512 стиральных машин, 1.820 радиол 
и радиоприемников, 2.786 швейных машин. 3.136 ковров фаб
ричной работы. 25.200 одеял шерстяных и много других ценных 
вещей и денежных выигрышей.

По лотерее разыгрываются также туристские путевки по Чер
номорскому побережью Кавказа.

Лотерейные билеты продаются в сберегательных кассах, ма
газинах, учреждениях связи, киосках «Союзпечати», на стадио
нах, в парках, театрах, кинотеатрах, в железнодорожных поез
дах, на вокзалах и пристанях.

ПОКУПАЙТЕ ЛОТЕРЕЙНЫЕ БИЛЕТЫ!
Управ.чение гострудсберкасс 

и госкредита Томской области.
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